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Pareja de mujeres, que eran casadas y con
hijos, relatan como es que llegan a estar
unidas por el amor entre ellas y con la idea de
formar familia con los hijos de ambas. /11/

PEDRO VELÁSQUEZ aparece implicado en incidente
en que agrede verbalmente a mujeres.

El da explicaciones y justifica su reacción. /14/



“Mucha gente está haciendo eso [filmando dentro de los
hospitales] y más personas deberían hacerlo para mostrar

si las camas están ocupadas o no. Si los gastos son
compatibles o no. Eso nos ayuda”,

La deforestación en la Amazonía brasile-
ña continuó en aumento el mes pasado, se-
gún cifras oficiales que registraron el peor mes
de mayo desde que se iniciaron las medicio-
nes, en 2015.

Ambientalistas alertan que 2020 va ca-
mino a convertirse en el año más destructivo
para la mayor selva tropical del planeta, inclu-
so más que 2019, cuando proliferaron incen-
dios que desataron una alarma internacional.

“Estamos frente a un escenario de ca-
tástrofe total para la Amazonía”, afirmó Maria-
na Napolitano, gerente de Ciencias del Fondo
Mundial para la Naturaleza (WWF) en Brasil.

Un total de 829 km2 de la selva amazó-
nica fueron deforestados en mayo, catorce
veces el área de Manhattan, según datos sa-
telitales del Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciales (INPE), organismo oficial.

Esto representa un aumento de 12% res-
pecto al año pasado y es el peor registro para
el mes de mayo desde que se iniciaron las
mediciones, en agosto de 2015.

También se trata del mayor registro de la
serie teniendo en cuenta los primeros cinco
meses del año.

Entre enero y mayo fueron deforestados
más de 2.000 km2 en la Amazonía brasileña,
34% más que en el mismo período del año
pasado.

     Tensión en Londres: manifestantes y policías
 protagonizaron incidentes en una nueva marcha contra el racismo

El ex embajadora en
Chile designada por el auto-
proclamado presidente en-
cargado de Venezuela Juan
Guaidó, Guarequena Gutié-
rrez, apuntó tras dejar su
puesto que "el plan ahora es
buscar un trabajo en el que
tenga contrato" en Chile.

La abogada renunció a
su cargo el pasado 31 de
mayo tras 16 meses, alu-
diendo a razones económi-
cas y migratorias, la cual fue
presentada a través de una
misiva a la administración de
Juan Guaidó.

Deforestación en la Amazonía
brasileña registró su peor mayo
desde que se realiza la medición

La pandemia del nue-
vo coronavirus muestra en
Perú un leve descenso de
contagios y decesos en al-
gunas de sus regiones, in-
formó el sábado el ministro
de Salud Víctor Zamora.

“La pandemia está
mostrando un descenso.
Efectivamente ya se
muestra un descenso
como promedio nacional”,
dijo Zamora a la radio
RPP. “Esperamos que
esta tendencia se man-
tenga hacia delante, pero
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Bolsonaro llama a seguidores a ingresar
ilegalmente a hospitales y grabar cuántas

camas se ocupan

  Guarequena Gutiérrez tras dejar su puesto:
 El plan ahora es buscar un trabajo

no significa que bajemos
los brazos”.

Zamora indicó que la
caída se registra princi-
palmente en las regiones
más golpeadas por la
pandemia, como Lamba-
yeque, Piura y Tumbes,
al norte, y Loreto (en la
Amazonia, fronteriza con
Brasil, Colombia y Ecua-
dor), donde hubo esca-
sez de oxígeno y equipos
de bioseguridad para
médicos.

En la ciudad de Iqui-

 Coronavirus retrocede en Perú: autoridades
confirman un descenso en contagios y fallecidos

La abogada detalló a
La Tercera que trabajaba
sin sueldo o ayuda externa
ni oficina, ya que no podía
ejercer en la residencia di-
plomática venezolana por-
que aún es administrada
por el Gobierno de Nicolás
Maduro. "No tenemos fun-
cionarios, ni contrato de tra-
bajo. Estaba siendo prag-
mática", explicó.

La ex representante
cuenta actualmente con
una visa de responsabili-
dad democrática que fue
prorrogada por un año, te-

niendo vigencia hasta sep-
tiembre próximo.

"El plan ahora es buscar
un trabajo en el que tenga
contrato, un contrato notaria-
do como corresponde a los
extranjeros acá en Chile. Y
empezar a hacer los trámites
de mi visa. Siempre me voy
a ver haciendo labores de
servicio (...) ahora estoy en un
país en donde la situación es
distinta, pero siempre voy a
buscar un trabajo que me
permita seguir atendiendo la
política de Venezuela", sos-
tuvo.

tos (Loreto) ha mostra-
do un marcado descen-
so”, comentó el minis-
tro.

Perú lleva casi 13
semanas de confina-
miento obligatorio y figu-
ra en el octavo lugar en
el mundo entre los paí-
ses con más casos de
coronavirus, detrás de
Italia, pero por delante
de Francia, Alemania e
Irán.

La economía nacio-
nal, que hasta febrero era

muy dinámica, está se-
miparalizada, pero gre-
mios empresariales tex-
tiles exigen que se reanu-
den la producción y las
ventas. El PIB se contra-
jo en 16% en marzo y en
3,39% en el primer trimes-
tre de 2020.

Perú es el segundo
país en América Latina
con más contagios de
covid-19, detrás de Bra-
sil, con más de 220.749
casos confirmados. Los
fallecidos suman 6.308.

La marcha contra el
racismo convocada para
este sábado en Londres
registró incidentes en las
primeras horas de la tarde
local. Hubo choques entre
la Policía y manifestantes
pese a que la fuerza impu-
so restricciones a fin de evi-
tar hechos violentos como
los ocurridos el pasado fin
de semana, cuando algu-
nas personas pintaron va-
rias estatuas.

La Policía Metropoli-
tana indicó que algunos
grupos, entre ellos los del
movimiento “Black Lives

Matter”, se manifiestan de
nuevo este fin de sema-
na, en respuesta al ase-
sinato en EEUU de Geor-
ge Floyd a manos de un
agente blanco.

Entre las medidas,
los grupos fueron presio-
nados para abandonar el
lugar donde se manifies-
tan desde las 16:00 GMT,
especialmente en el área
de Whitehall, la zona gu-
bernamental y cerca del
Parlamento. Fue ahí
cuando se produjeron los
incidentes, que hasta el
momento son menores

que hace una semana.
El pasado fin de se-

mana, la estatua del ex pri-
mer ministro Winston
Churchill apareció con
pintadas, lo que obligó al
Gobierno a protegerla y
cubrirla en su totalidad
para evitar destrozos.

El primer ministro bri-
tánico, el conservador Bo-

ris Johnson, calificó el
viernes de “absurdos y
vergonzosos” los actos
vandálicos cometidos
contra la estatua de Chur-
chill en la plaza del Parla-
mento, al destacar sus
“logros” en la lucha con-
tra la “tiranía fascista y ra-
cista” durante la Segunda
Guerra Mundial.



Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020 33333

Con 231 nuevos
muertos, Chile supera
los 3.100 fallecidos
por coronavirus

Carabinero será
dado de baja tras
disparar bomba
lacrimógena en
contra de una
persona en
situación de calle

Frente Amplio
analiza acusación
constitucional
contra Mañalich

SEPA QUE:

Revista Time elabora
listado con los países
que han manejado
mejor la pandemia:
Excluye a Chile e
incluye a Argentina

Nacional

AFPs cuestionan iniciativa que
busca volver a sistema de reparto:

"no mejora problemas de fondo"
Izkia Siches anuncia
lo que espera del
reemplazante de
Mañalich y pone a
Colmed a su
disposición

"Se requiere un nuevo
liderazgo, que se abra
al diálogo y convoque"

La Asociación de
AFP entró al debate por
la reforma constitucio-
nal, originada en moción
parlamentaria, que bus-
ca derogar el actual sis-
tema previsional de ca-
pitalización individual, y
reemplazarlo por uno de
reparto, con administración estatal.

En la instancia, el gerente general del gremio,
Fernando Larraín, cuestionó la viabilidad técnica
de la iniciativa, argumentando -entre otros puntos-
que una pensión mínima garantizada de 380 mil
pesos, como propone la iniciativa, implicaría un
mayor gasto público por hasta un 8% del PIB.

Por su parte, el expresidente de la Asocia-
ción de Abogados Laboristas, Juan Sebastián Gu-
mucio, reconoció que si bien un sistema de repar-
to puede tener falencias, se pueden subsanar con
una mayor participación estatal y privada, mien-
tras que su diseño flexible permitiría una mejora
inmediata de las pensiones.

Jaime Mañalich afir-
mó este sabado, en el Pa-
lacio de La Moneda, que
consideró "un deber repu-
blicano dar un paso al cos-
tado" de su cargo como mi-
nistro de Salud.

El Presidente Sebas-
tián Piñera confirmó pasa-
do el mediodía su salida y
reemplazo por Enrique
Paris, ex presidente del
Colegio Médico.

La ministra vocera de
Gobierno, Karla Rubilar, afir-
mó más tarde que ésta era
"una decisión que se venía
conversando hace varias
semanas", y que el mismo
Jaime Mañalich "había
planteado que ésta era una
nueva etapa y había que

La tarde de este
sábado, Jaime
Mañalich dejó la
titularidad del Ministe-
rio de Salud (Minsal) y
en su reemplazo
asumió Enrique Paris,
expresidente del
Colegio Médico
(Colmed) en dos
ocasiones.

Tras conocer del
cambio, la actual líder
del gremio, Izkia
Siches, anunció qué
espera de la nueva
autoridad y de paso
puso a su disposición
la entidad que lidera
para enfrentar la crisis
derivada de la pande-
mia de coronavirus.

“Nuevo Min. de
Salud Dr. Enrique Paris
enfrenta el inmenso
desafío de cambiar
profundamente la
estrategia sanitaria
hacia una de colabora-
ción, transparencia y
con medidas concre-
tas para cortar la
cadena de transmi-
sión”, escribió a través
de su cuenta de Twitter.

“Para esta tarea
cuenta con total
disposición del
@colmedchile”, añadió
la profesional.

Este inesperado
nuevo cambio de
gabinete ocurrió a tan
solo nueve días del
anterior ajuste ministe-
rial y la salida de
Mañalich se concreta
en un periodo crítico de
la red de salud.

En el balance de
este sábado, La
Moneda comunicó 231
muertos por SARS-
CoV-2, lo que elevó el
total de víctimas de
esta enfermedad a
3.101.

Además, su
liderazgo fue cuestio-
nado por semanas no
solo desde el área de
Salud, sino que desde
la oposición, quienes
en numerosas
ocasiones solicitaron
que diera un paso al
costado.

Pese a todo lo
anterior, el presidente
Sebastián Piñera le
agradeció ante la
prensa por su trabajo
en el Gobierno y
durante este tiempo de
pandemia.

Este viernes las
y los presidentes de
diferentes partidos de
la oposición adhirie-
ron a una declaración
pública con propues-
tas para La Moneda,
bajo el título “Lo más
urgente primero”.

En este comuni-
cado, Heraldo Muñoz
(Partido Por la Demo-
cracia), Álvaro Elizal-

de (Partido Socialista), Carlos Maldonado (Partido Radi-
cal), Fuad Chahín (Democracia Cristiana), Catalina Pérez
(Revolución Democrática) y Luis Felipe Ramos (Partido
Liberal), hacen un llamado “a legislar de inmediato sobre
Ingreso Básico de Emergencia (IBE)”, y a concordar en
medidas de reactivación económica para las semanas
que vienen.

“Llamamos a actuar inmediatamente para asegu-
rar que el confinamiento sea posible; para lo que es fun-
damental que las necesidades básicas de la familia es-
tén cubiertas. De mantenerse la situación actual, las cua-
rentenas que hoy nos rigen no serán efectivas y no se
podrá controlar la pandemia. Una nueva ley de ingresos
de emergencia debe aprobarse a inicios de la próxima
semana”, señalan desde los conglomerados que sus-
criben.

De esta manera, las y los políticos planean apuntar
al 80% más pobre que se encuentre inscrito en el Regis-
tro Social de Hogares (RSH). Además, señalan que este
ingreso de emergencia sería recibido por todas las fami-
lias que califiquen de manera automática – sin postula-
ción – durante los meses de junio, julio y agosto, en sus
respectivas Cuentas RUT o similares.

generar nuevos caminos,
nuevos diálogos, con nue-
vas personas".

En un punto de pren-
sa a modo de despedida,
y en el que no respondió
preguntas, Mañalich afir-
mó que "estamos llegan-
do al momento más duro"
de la epidemia y, con toda
probabilidad, en las próxi-
mas semanas se harán
exigencias aún más seve-
ras a la población para su
contención y control.

"Esta nueva etapa re-
quiere un nuevo liderazgo,
que se abra al diálogo y
convoque a más perso-
nas, que le dé frescura a
la conversación", dijo Ma-
ñalich, que aseguró haber-

Ministro Paris: "Se abre una
etapa en que debemos recibir
las opiniones divergentes"

En un punto de prensa en el Pa-
lacio de La Moneda -en el que no acep-
tó preguntas-, Paris agradeció a Maña-
lich y afirmó que "éste es un Ministerio,
en cierto sentido, de continuidad".

"Es una responsabilidad gigantes-
ca en la cual todos tenemos que cola-
borar. Quiero hacer un reconocimiento
al sistema de salud público y privado...
debido a la respuesta que han tenido,
eso me llena de esperanza", recono-
ció.

Al mismo tiempo, afirmó que "se abre una nueva eta-
pa en que debemos recibir las opiniones divergentes, para
sacar de ese diálogo lo mejor de Chile".

"Quiero llamar al diálogo y a la colaboración", remar-
có Paris, que convocó a gremios, sociedades científicas y
centros de estudio a "trabajar juntos" contra el coronavirus.

"Quiero llamar a todas las sociedades científicas, a
todos los colegios profesionales, todo el ámbito de las sa-
lud a reunirse y trabajar en conjunto... quiero también hacer
un llamado a los centros de estudio", señaló.

Mañalich en su despedida:

le al Presidente Sebastián
Piñera, dado el actual es-
cenario, la necesidad de
un cambio: "Es mi deber
republicano dar un paso al
costado", aseguró.

"Quiero agradecer
muy sinceramente al
doctor Enrique Paris, que
asume el desafío de ser
ministro de Salud en este
momento tan complejo,
tan difícil. Estoy seguro
de que podrá liderar de
mejor manera esta nue-
va etapa", remarcó Maña-
lich.

El médico agrade-
ció también a Sebastián
Piñera: "Bajo su Presi-
dencia estamos en muy
buenas manos".

Oposición solicita
urgentemente ingreso
de emergencia para
población más
vulnerable por al
menos tres meses
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Sergio Iván Arenas Maturana (Rancagua,
14 de junio de 1951), más conocido como
Iván Arenas es un diseñador industrial, actor,
humorista, comunicador y presentador de
televisión chileno, popular por su personaje
"Profesor Rossa", protagonista del programa
infantil El mundo del Profesor Rossa.

Contrario a lo que se piensa, su perso-
naje de cabellera rosada, el "Profesor Rossa",
no se inició en el programa infantil Pipiripao
de UCV Televisión, sino que en otro espacio
que antecedió a dicho programa en el mismo
canal, llamado Para saber y jugar, de la "Tía
Patricia", y en él hizo sus primeras aparicio-
nes en televisión. Luego haría lo mismo en el
programa La naturaleza del profesor Rossa,
de presupuesto modesto, el que consistía
simplemente en que el "Profesor Rossa"
enseñaba mediante dibujos y datos desde
algún lugar de la región de Valparaíso.

El Profesor Rossa trascendió en el
tiempo, luego de que en el año 1985 alcan-
zara su propio espacio televisivo, esta vez en
Canal 13, con El mundo del Profesor Rossa,
programa que duraría más de 18 años.
Paralelo a ello, Arenas participó en otros
programas de la estación, ya no en el papel
del profesor Rossa, sino como él mismo,
como en Maravillozoo. En el año 1999 recibió
el "Premio Doctor José Tohá Castellá",
reconocimiento a la divulgación científica y
tecnológica, de manos del Ministerio de
Educación de Chile.

En el año 2005, Iván Arenas se integró a
la estación Mega, donde participó en los
programas Entretemundo, que animó junto a
Catalina Palacios y después con Ana Sol
Romero, y La Ley de la Selva. En el año 2006,
se inauguró el zoológico Parque Safari
Rancagua, que Arenas había proyectado en
su ciudad natal, Rancagua.

Editorial

Iván Arenas

Es buenoEs buenoEs buenoEs buenoEs bueno
saberlo...saberlo...saberlo...saberlo...saberlo...

Los alcaldes de la región de Coquim-
bo están unidos para presionar al gobier-
no a fin de que se declare cuarentena a la
zona como medida para frenar el avance
del coronavirus. Petición que fue reafirma-
da ayer públicamente, luego del cambio
de ministro en el Ministerio de Salud.

Las autoridades comunales dicen es-
tar conscientes de lo que significaría esta
restricción a las personas, por lo que su-
man lo necesario, que es también tomar
medidas de apoyo económico a las fami-
lias que más lo necesitan y que en nues-
tra región es posible que sea la mayoría.

El planteamiento, hecho público por
el alcalde de Coquimbo Marcelo Pereira,
hace hincapié en que hoy todas las me-
sas que se han pretendido formar para un
trabajo coordinado, están rotas, no fun-
cionan. Por lo mismo esperan que en las
primeras horas de haber asumido el nue-
vo ministro de Salud, Dr. Enrique París,
además de saludarlo y darle respaldo, rei-

Tema complicado
terarle esta solicitud, que tiene carácter de
urgencia.

Entendemos el mensaje en cuanto a que
se busca impedir tener que estar con el agua
al cuello, literalmente, para recién entonces
tomar tal medida, y eso puede ser demasia-
do tarde.

El tema es complicado para las autorida-
des, que a su vez, seguramente, reciben pre-
siones de empresarios y personas que  qui-
sieran no cerrar sus negocios, dado lo difícil
que ha sido este año en materia económica.

Decretar cuarentena total no es materia
de gustos, ni de caprichos o pareceres. Se
rige por estándares, por números. Pero, como
ya tantas veces se ha dicho, esta pandemia
es algo inédito. Nadie sabe hasta cuándo la
tendremos, y mucho menos una vacuna o
solución para que se termine. Por ello, quie-
nes quieren cuarentena ponen primero la sa-
lud de las personas, o tal vez la vida de to-
dos.



René Rebolledo
Salinas, Arzobispo de

La Serena
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Mujer y pandemia

La pandemia COVID 19 ha im-
pactado de muy diversas formas to-
das las actividades del país. Desde
luego, la vida cotidiana se ha afec-
tado muchísimo. Diversas conduc-
tas, tan habituales para todos, hoy
ya no son posibles y, con ello, se
deteriora el empleo y todo lo que
deriva, a nivel de hogares y empre-
sas.

Muchos chilenos atraviesan
severos problemas para satisfacer
sus necesidades más elementales.
La respuesta del Gobierno ha sido
extremadamente lenta y débil. Se ha
buscado hacer recaer el costo a ni-
vel privado, en lugar de disponer de
una potente batería de instrumentos
públicos de apoyo.

Como señaló la oposición opor-
tunamente, el Bono COVID era muy
escaso para la magnitud del proble-
ma, el Ingreso Familiar de Emergen-
cia no alcanza a cubrir las necesi-
dades de las familias y tiene carac-
terísticas inapropiadas, como ir re-
duciéndose en el tiempo; el FOGA-
PE está muy lejos de tener una co-
bertura adecuada.

Todo esto ha sido determinan-
te en el fracaso en contener la pan-

demia. A más de 100 días del pri-
mer caso, los contagios, pacien-
tes críticos y muertes siguen al
alza. Las cuarentenas parecen no
tener un impacto significativo en fre-
nar al virus. Sólo asegurando con-
diciones mínimas se podrán cum-
plir las medidas de prevención.

Adicionalmente, surgen pro-
blemas para grupos específicos de
la población. Un reciente estudio
muestra que uno de los sectores
más perjudicados es el empleo fe-
menino. Son especialmente las
actividades realizadas por mujeres,
como micro emprendimientos, co-
mercio, servicios gastronómicos y
turísticos y labores domesticas,
los más golpeados.

Se estima que existirá un re-

troceso de entre 7 ó 10 años en el
nivel de empleo y calidad de éste.
Ello trae consigo otros problemas,
como las condiciones de vida en
los numerosos hogares que son
dirigidos por mujeres y que, al dis-
poner generalmente de un sólo in-
greso, son mucho más suscepti-
bles de volver a la pobreza extre-
ma.

En el plano intrafamiliar, tam-
bién se reportan graves problemas
de maltrato y violencia. El confina-
miento impacta severamente la
convivencia y con ello recrudecen
las agresiones físicas y psicológi-
cas. Si bien ello no necesariamen-
te se concreta en denuncias efec-
tivas, las consultas a los teléfonos
de emergencia se han disparado.

Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo
Hoy, domingo 14 de junio, cele-

bramos una festividad muy querida por
los fieles, la solemnidad del Cuerpo y
Sangre de Cristo. La viviremos, Dios
mediante, con sentimientos de honda
gratitud, pues la Eucaristía la celebra-
mos todos los días, especialmente en
el primer día de la semana, el domingo,
día del Señor. Es el sacramento en que
Cristo se nos dona en su cuerpo y en
su sangre, bajo las formas de pan y vino.
Particular acento tiene esta festividad
en la presencia permanente del Señor
como alimento disponible para los en-
fermos y la adoración, personal y co-
munitaria.

El acto principal de este domin-
go es la celebración de la santa Euca-
ristía, luego las procesiones que se
multiplican en las comunidades urba-
nas y rurales. Lamentablemente, este
año debido a las consecuencias del
Covid-19, la Eucaristía la vivirán los fie-
les vía remota a través de los medios
de comunicación y las procesiones se
han suspendido. En situación normal -
con la participación festiva y entusiasta
en las procesiones- manifestamos la fe
en la presencia sacramental de Cristo
en su Iglesia, comunidad fortalecida
siempre y cotidianamente por el Cuer-
po y la Sangre del Señor, alimento para
el camino de la vida.

Este año, junto con dar gracias
a Dios por este sacramento admirable,
los invito a reflexionar acerca de la gran
importancia del día domingo en nuestra
vida. Nos podríamos plantear algunas
preguntas: ¿Qué significado tiene hoy
el domingo? ¿Cómo lo estamos cele-
brando los discípulos misioneros del Se-
ñor? ¿Qué lugar ocupa la celebración
de la Eucaristía dominical en nuestro
proyecto de vida personal, familiar y
comunitario?

Sin duda, es totalmente legítimo
encontrar modos de esparcimiento para
transcurrir el domingo, especialmente
aquellos vividos en familia. También es
justo descansar y realizar otras activi-
dades que nos atraen y para las cuales
no hay tiempo durante los demás días
de la semana, por los horarios de traba-
jo y otros compromisos. Sin embargo,
es tarea de todos los bautizados y con-

firmados promover la primera finalidad del
domingo, como día en que celebramos
el misterio de Cristo. No permitamos que
el consumismo y hedonismo reinantes
en la cultura actual se apoderen del día
del Señor.

Es loable destacar el gran esfuer-
zo de los sacerdotes al trasladarse a
pueblos y lugares muy distantes de la
sede parroquial para presidir y celebrar
con la comunidad la santa Eucaristía.
Son también numerosos los agentes de
pastoral que se están preparando para
presidir el culto en ausencia del presbí-
tero. Obviamente, también los diáconos
permanentes realizan un maravilloso ser-
vicio, junto a sus esposas e hijos, para
acudir a aquellas comunidades que no
cuentan con un sacerdote estable que
presida la Eucaristía. Ellos celebran el
culto, acompañan a la comunidad y pre-
siden otros sacramentos, también la

Debería constituirse una Mesa de Trabajo,
conformada por los Ministerio de la Mujer y
Equidad de Género, Trabajo y Previsión Social y
Desarrollo Social, junto a otras entidades estatales,
que permitan diseñar políticas de apoyo inmediato
para las situaciones de violencia y vulnerabilidad
social más urgentes.

Es el sacramento en que Cristo se nos dona en
su cuerpo y en su sangre, bajo las formas de
pan y vino. Particular acento tiene esta
festividad en la presencia permanente del Señor
como alimento disponible para los enfermos y
la adoración, personal y comunitaria.

 Adriana Muñoz
D’albora, Senadora

Es muy relevante atender es-
tas problemáticas en toda su dimen-
sión. Debería constituirse una Mesa
de Trabajo, conformada por los Mi-
nisterio de la Mujer y Equidad de
Género, Trabajo y Previsión Social
y Desarrollo Social, junto a otras
entidades estatales, que permitan
diseñar políticas de apoyo inmedia-
to para las situaciones de violencia
y vulnerabilidad social más urgen-
tes.

Pero, asimismo, se requiere ir
preparando medidas enérgicas y
eficaces para recuperar el empleo
femenino post pandemia. Ello es
particularmente importante en el
caso de mujeres jefas de hogar y
de algunas actividades que tendrán
una recuperación más lenta.

adoración al Santísimo, que es bien
acogida por los fieles y frecuentada
siempre más, especialmente en las
capillas de adoración perpetua, pero
también en nuestros templos.

 Proseguimos acompañando en
la  oración a las personas que sufren
por las consecuencias del Covid-19, los
enfermos y sus familias. Particular cer-
canía y afecto para los familiares de
los fallecidos. Domingo tras domingo
los acompañamos con nuestra oración
comunitaria, pidiendo al Señor conce-
da a los difuntos la paz junto a Cristo
Resucitado; a sus familias consuelo y
esperanza. Oramos también por el per-
sonal sanitario y los suyos, encuen-
tren la fortaleza en el Señor para seguir
sirviendo en situación tan compleja.



La Presidenta de
nuestro gremio local
María Inés Figari,
junto a representantes
de la Multigremial
Nacional y de
organizaciones
gremiales del sur de
Chile, sostuvieron una
importante reunión
vía online con el
Ministro de Energía,
Juan Carlos Jobet,
para analizar una
alternativa al cobro
actual de horario
punta energético y
avanzar así en
herramientas efectivas
para apoyar a los
agricultores.
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Región de Coquimbo: ¿está tomando en serio la
desertificación, la degradación de las tierras y la sequía?

Octavio Álvarez Campos
Profesor de Historia

y Geografía

Gremio agricultor en constante acción

Daniela Norambuena
Gerente Sociedad
Agrícola del Norte

Durante estas dos últimas sema-
nas hemos establecido una serie de re-
uniones online para conversar, analizar
y representar la situación del gremio
agrícola con la sequía y coronavirus, jun-
to con proponer acciones a diversas ins-
tancias públicas y privadas. Hemos es-
tado muy activos planteando a nivel na-
cional nuestras preocupaciones, porque
sabemos que hay situaciones que apre-
mian y requieren de urgente solución.

Por ejemplo, la Presidenta de nues-
tro gremio local María Inés Figari, junto
a representantes de la Multigremial Na-
cional y de organizaciones gremiales del
sur de Chile, sostuvieron una importante
reunión vía online con el Ministro de Ener-
gía, Juan Carlos Jobet, para analizar una
alternativa al cobro actual de horario pun-
ta energético y avanzar así en herramien-
tas efectivas para apoyar a los agriculto-
res.

También participamos en reunión
con la Sociedad Nacional de Agricultu-
ra, donde se trataron los temas de en-
deudamiento agrícola donde se propon-
drá a nivel nacional, nuevas garantías que
apoyen al sector desde CORFO. Se
plantearon las inquietudes frente al avan-

ce en la modificación del Código de Aguas,
donde existe una posición ideológica fuer-
te por parte de algunos parlamentarios, in-
dependiente vayan distintas organizacio-
nes de usuarios de agua a expresar y de-
mostrar con hechos propuestas divergen-
tes ante ideologías políticas.

El objetivo de estas ideologías es bus-
car la expropiación por no uso y evitar el
cobro por indemnización. Es importante
que quede registro que en derecho consti-
tucional existe la «confianza legítima», que
se expresa en que el ciudadano basa su
emprendimiento y expectativas en la cer-
teza jurídica constitucional.

Los planteamientos de la modificación
al código de aguas están basados en tres
pilares: parlamentario, académico y usua-
rio. Desde el gremio nacional se están tra-
bajando con expertos constitucionalistas
para trabajar estas materias.

También el acceso a créditos banca-
rios han sido partes de reuniones con Banco
Estado y Banco de Chile, a través de la
multigremial nacional y Sociedad Nacio-
nal de Agricultura para abordar la proble-
mática generalizada en el sector agrícola
por la escasa apertura desde los bancos

para el acceso a capital de trabajo en
general y en específico por la línea Co-
vid-19.

 Desde el gremio nacional se está
trabajando con el Ministro de Economía
de manera directa para ver la factibilidad
de nuevas garantías y utilizar otras enti-
dades financieras.

Todas las acciones continúan du-
rante los próximos días con reuniones y
planteamientos a la banca, autoridades
y organizaciones, que también matiza-
mos con charlas y encuentros para ana-
lizar sobre la agricultura, innovaciones y
recomendaciones, porque nuestra labor
no para y seguimos llevando el campo a
la mesa del mundo y nuestro país.

Hoy en día en Chile, nos esta-
mos viendo enfrentado a un problema
silencioso pero preocupante que, día
a día, se coloca más crítico y que la
ciudadanía no la toma en serio pero,
afecta a alrededor de siete millones
de habitantes y casi, a un 25% del
territorio nacional continental, nos
estamos refiriendo a lo que año a año,
en un 17 de junio se celebra el; "Día
Mundial de la Lucha contra la Deser-
tificación, la Degradación de las Tie-
rras y la Sequía".

Para variar, según CONAF, si bien
la desertificación está presente en
todo el país, la región más afectada
es la de Coquimbo y ello trae apareja-
do, problemas graves, no solo un im-
pacto ambiental, sino también econó-
mico para quienes viven allí, ya que

baja la producción de cualquier activi-
dad y, por ende, su calidad de vida.
Es por eso que el Estado se ha com-
prometido ante organismos internacio-
nales a cumplir algunos compromisos
entre los años 2020-2035, como; fo-
restar 100 mil hectáreas de tierra de-
gradada, incorporar 100 mil hectáreas
de manejo de bosque nativo y con
ello, incrementar la captura y fijación
de carbono en unas 1.800.000 tone-
ladas a nivel país.

Recordemos que nosotros pre-
ocupados del desarrollo integral de la
Región de Coquimbo, hemos venido
realizando propuestas concretas y
posibles desde los años 2012 con
artículos como; "El Agua: ¿la esta-
mos protegiendo?", "Reconversión y
fomento a la industria regional", "Re-
cursos Hídricos es hora de conservar
y protegerlos", "Reconversión Agríco-
la: Una necesidad para la Región de
Coquimbo", "Región de Coquimbo:
¿Enfrentara con seriedad la carencia
de agua?", "Agua: Es hora de enfren-
tar cambios drásticos a su uso", "Co-
nurbación Coquimbo-La Serena ¿ten-
drá la capacidad de seguir constru-
yendo sin considerar la crisis hídrica?"

ya que, visualizábamos que al no to-
mar medidas drásticas las conse-
cuencias serían catastróficas. Esta-
mos claro que se han tomado medi-
das, pero de poco impacto en la rea-
lidad.

De allí, que volvemos a insistir
que la situación es delicada, solo ci-
tare una frase del epilogo del libro,
"Las sequías en Chile: causas, con-
secuencias y mitigación", Univ. Cató-
lica de Chile, 1999, página 115, que
nos dice "las sequías serán más fre-
cuentes y severas en el futuro, princi-
palmente por dos razones: los cam-
bios climáticos globales y la crecien-
te demanda que impondrá el desarro-
llo poblacional sobre un recurso hídri-
co cada día más limitado".

Esperamos que tomemos con-
ciencia que hay que actuar con cam-
bio de mentalidad y tomar decisiones
concretas y drásticas como ser; cui-
dar y proteger los humedales y na-
pas subterráneas, eliminar los emisa-
rios submarinos de La Serena-Co-
quimbo, reconversión agrícola, dete-
ner el flujo de habitantes en la futura
metrópoli Coquimbo, entre otras.

Esperamos que
tomemos conciencia
que hay que actuar
con cambio de
mentalidad y tomar
decisiones concretas y
drásticas como ser;
cuidar y proteger los
humedales y napas
subterráneas, eliminar
los emisarios
submarinos de La
Serena-Coquimbo,
reconversión agrícola,
detener el flujo de
habitantes en la
futura metrópoli
Coquimbo, entre otras.
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Gonzalo Chacón
Larraín,

Gobernador de Elqui

Daniel Núñez
Diputado

Mayores sanciones para el narcotráfico

El cierre de fronteras ha impli-
cado que el valor de la droga y la
forma de tráfico ha cambiado impo-
niendo el desafío de cambiar la es-
trategia para enfrentar el narcotráfi-
co. Ante este nuevo panorama el
Presidente Piñera presentó un pro-
yecto de ley que endurece las pe-
nas, otorga nuevas facultades a los
organismos implicados en el con-
trol del tráfico, así como enfatiza en
la prevención y rehabilitación del
consumo de drogas.

Algunos de los contenidos de
la propuesta incluyen simplificar y
acelerar en casos calificados los
procesos para disponer bienes in-
cautados, destinar bienes incauta-
dos como armas al equipamiento de
unidades policiales y fiscalizar com-
pras de vehículos motorizados para
evitar el uso en bandas de tráfico
de drogas.

Asimismo, se propone sancio-
nar la inducción de terceros al con-

El Presidente
Sebastián Piñera,
junto al ministro del
lnterior, Gonzalo
Blumel, presentaron
el proyecto para
modificar la Ley
20.000, que endurece
las sanciones contra
el narcotráfico.

sumo de drogas como quienes su-
ministran drogas a terceros sin su
consentimiento además de aumen-
tar sanciones cuando se provee de
drogas a adolescentes.

En materia investigativa, se in-
dica la necesidad de ampliar la ca-
pacidad de analizar químicamente
las sustancias incautadas y aumen-
tar  el control de sustancias quími-
cas en el país que pueden ser des-
tinadas a la fabricación o mezcla
con drogas.

Otro aspecto importante es la
prevención del consumo de drogas
por lo cual se desea fortalecer al
Servicio Nacional para la Preven-
ción y Rehabilitación del Consumo
de Drogas y Alcohol (SENDA), des-
tinando recursos para programas de
prevención y rehabilitación del con-
sumo de alcohol y drogas.

Finalmente, otro aspecto rele-
vante es facultar a Carabineros para

que destruya sustancias incauta-
das.

Es fundamental este tipo de ini-
ciativas de ley que castigan un de-
lito tan dañino para nuestra socie-
dad y que deriva en otros delitos vio-
lentos con el único objetivo de con-
sumir droga y es relevante que la
penalización esté acompañada de
un proceso de prevención y apoyo
de rehabilitación. Es de esperar que
tenga una buena recepción en el
Congreso y se convierta en un nue-
vo instrumento para endurecer las
penas contra el narcotráfico.

Ley de la jibia será defendida por la cámara de diputados

La empresa pesquera Landes
recurrió al Tribunal Constitucional para
borrar de un plumazo y por secretaría
la Ley de la jibia. Quiere desconocer
la actual Ley que permite sólo su cap-
tura con línea de mano o sistema de
poteras. Busca reponer la nefasta téc-
nica del arrastre que tanto daño pro-
voca al medio ambiente.

Si bien soy el autor de esta ley,
esta normativa nace de una larga as-
piración de la pesca artesanal y lo-
gramos que en febrero del año 2019
se convirtiera en Ley, tras cinco años
de duras luchas. De esta forma, se
convirtió en un histórico triunfo del
sector artesanal, miles de veces pos-
tergados y especialmente perjudica-
dos por la actual Ley de Pesca que
privatizó en pocas manos los recur-
sos pesqueros.

La ley ha significado una mejora
sustancial en los ingresos de los tra-
bajadores del mar. Pero esa nueva
realidad ahora se ve amenazada por
la voracidad de la pesca industrial que
se niega a reconvertir su dañino sis-
tema de captura.

Por este motivo, los pescadores

Junto a los
pescadores
artesanales de
nuestra región y
de todo Chile
defenderemos la
Ley de la jibia con
uñas y dientes
para que no se
desconozca la
soberanía popular
y se mantenga
este triunfo
histórico.

artesanales de todo el país protesta-
ron esta semana para defender la Ley
que ellos gestaron.

Nuestra caleta de Coquimbo li-
deró las manifestaciones en contra de
la industria y del Tribunal Constitucio-
nal. Lo mismo hicieron las otras cale-
tas de la comuna de Coquimbo, las
cuales advirtieron que sólo fue un
mensaje para la empresa Landes y
para el organismo guardián de la
Constitución de 1980.

Además de protestar por la de-
fensa de esta Ley, los pescadores
agregaron otras solicitudes, como
mayor resguardo social en esta épo-
ca de pandemia, bono especial por
COVID-19, falta de trabajo en la pes-
ca, mayor seguridad social, resguar-
do ante los accidentes marítimos,
control del lobo marino, entre otros
aspectos.

Ante esta situación, solicité a la
Cámara de Diputados apoyo para de-
fender la Ley ante el Tribunal Consti-
tucional, petición que fue acogida por
la mayoría, pero que contó con la abs-
tención de la UDI y Evopoli, mientras
que Renovación Nacional se retiró de

la sala al momento de la votación.
Es reprochable la actitud de la

derecha, porque cuando abordamos
materias legales en pesca, donde te-
nemos el precedente de una normati-
va generada en un marco de corrup-
ción, es muy importante que los par-
lamentarios y parlamentarias actúen
con transparencia. Hoy día, más que
nunca, es necesario que la política se
haga de cara a la gente.

Junto a los pescadores artesa-
nales de nuestra región y de todo Chile
defenderemos la Ley de la jibia con
uñas y dientes para que no se desco-
nozca la soberanía popular y se man-
tenga este triunfo histórico.



Gonzalo Tapia Díaz
Email:  gotadi2004@yahoo.es Celular 996680729

88888Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020Domingo 14 de Junio, 2020

LA ESTACIÓN VIEJA DE
FERROCARRILES

Breve introducción. El tren llegó
a Coquimbo en 1862, para lo cual tuvo
que ingresar al centro del puerto, con-
cretamente al Paradero Empalme, don-
de sólo había un cambio de vías; vi-
niendo desde el sur el convoy entraba
por lo que es hoy Avenida Videla, y si
llegaba del norte, locomotora y vago-
nes lo hacían de ida y vuelta por la
actual Avenida Juan Antonio Ríos.

El tren por Aldunate. Del llama-
do Paradero Empalme, en dirección
al sector puerto, había tres detencio-
nes más, en la Plaza de Armas, fren-
te al muelle y en calle Vicuña; aquí,
con los carros vacíos, seguía adelante
solamente la locomotora, hasta ubi-
carse en una tornamesa que daba
vuelta la máquina, poniéndola en di-
rección a la salida de Coquimbo, ya
sea al sur o norte del país, engan-
chando los vagones en forma inversa
a como habían llegado. Todo lo expli-
cado se mantuvo de esta manera du-
rante cuarenta y tres años, hasta
1905, cuando en la Estación Empal-
me se instaló un galpón de acero que
cubría el recinto y lo guarecía del sol
y la lluvia, y que había sido construi-
do en Francia, lo que obligó a Ferro-
carriles a construir un edificio (en la
fotografía) que sirviera para embar-
que de pasajeros, buffet, salas de es-
pera, servicios higiénicos y oficinas
para la empresa, el que fue inaugura-
do en 1908 cerca de la tornamesa y
de la esquina formada por las calles
Vicuña y Aldunate.

Retiro del tren y de la línea férrea de calle
Aldunate. Ocurrió en abril de 1951, lo que significó
también el desarme del galpón de acero del Empalme
y la demolición de la llamada Estación Vieja, que fue
reemplazada en 1953 por la Estación Nueva, instala-
da en el sector Covico, todavía en pie, obra moderna
considerada entre las muchas realizadas en Coquim-
bo por el ex Presidente de la República Gabriel Gon-
zález Videla (1946-1952).

Del llamado Paradero Empalme, en
dirección al sector puerto, había tres
detenciones más, en la Plaza de Armas,
frente al muelle y en calle Vicuña; aquí,
con los carros vacíos, seguía adelante
solamente la locomotora, hasta ubicarse
en una tornamesa que daba vuelta la
máquina, poniéndola en dirección a la
salida de Coquimbo, ya sea al sur o norte
del país, enganchando los vagones en
forma inversa a como habían llegado.
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El seremi Alejandro García, des-
de hace unos días tomó el liderazgo,
junto con su equipo, de entregar la in-
formación diariamente respecto al es-
tado de avance de la pandemia, y en
entrevista con LA REGIÓN hace un ba-
lance de estos 100 días desde que lle-
gó el Coronavirus, y los desafíos que
se vienen por delante.

Alejandro García, seremi de Sa-
lud, es tecnólogo médico de profesión,
trabajó en la Universidad de Chile por
más de 20 años, y antes de asumir
como autoridad sanitaria se había des-
empeñado en la Unidad de Epidemio-
logía de la seremía de Salud, además
tiene experiencia en docencia y tam-
bién en investigación en salud.

Desde hace algunos días, y sin
previo aviso, le tocó liderar los puntos
de prensa que entrega el gobierno dia-
riamente con la actualización del avan-
ce del Coronavirus, en concordancia a
como se realiza a nivel nacional.

«Nosotros hemos encabezado en
este momento el punto de prensa, don-
de entregamos la información, seme-
jante a lo que se hace a nivel central,
indicando principalmente las acciones
en salud que se deben tomar ante esta
pandemia en nuestra región», comen-
ta García.

Junto con agradecer a la intenden-
cia por la confianza, enfatiza que es una
gran responsabilidad que tienen como
Salud, y sobre todo en su caso, como
representante del ministro y como au-
toridad sanitaria.

«Por el momento voy a estar yo
liderando el punto de prensa, pero de-
pendiendo de las necesidades de po-
der informar será variable, pero esta-
mos junto con Ejército y el Servicio de
Salud», sostiene.

La mirada del seremi
de Salud a cien días de
trabajar en la pandemia

«El peso de esta responsabilidad finalmente recae en que no existan personas fallecidas»

LOS 100 DÍAS DE LA PANDEMIA

El avance del Coronavirus en es-
tos 100 días se puede tomar desde dis-
tintos puntos de vista comenta el sere-
mi, como del laboral, profesional y per-
sonal.

Respecto a la mirada de una aris-
ta profesional, señala que «ha sido una
alta exigencia para todos los equipos
de trabajo, no solamente nosotros que
estamos a la cabeza en esto, sino que
para los equipos de salud, de los hos-
pitales, atención primaria, resguardo
nacional como el Ejército, Carabineros,
PDI y la misma intendencia».

«Para nosotros esto ha sido un tra-
bajo arduo, bastante pesado de estar
todos los días, y digo con bastante ho-
nestidad de estar 24/7, nosotros no pa-
ramos en ningún momento, tenemos
equipos trabajando toda la noche, tanto
en la parte de salud directa en atención
de pacientes como en los equipos in-
ternos de la seremía y del Servicio de
Salud».

Y agrega que «desde el punto de
vista profesional, acá se va tomando
mucha experiencia con respecto a al-
gunos errores que uno puede tener,
aprender de eso y tratar de no volverlo a
cometer de nuevo, e ir puliendo algu-
nas determinaciones… en otras pala-
bras es el peso de esta responsabili-
dad, que finalmente recae en que no
existan personas fallecidas».

«Imagínese el peso que tenemos
como equipos de trabajo, que es llegar
a que la persona no fallezca, estamos
evitando que mueran… lo conversába-
mos en un tiempo de catarsis, no sola-
mente evitar el contagio de una perso-
na a otra», añade.

García enfatiza en que algo tan tri-

vial como decirle a las personas que
usen mascarillas, que se laven las
manos, al final recae en la muerte de
una persona, que puede ser un fami-
liar, «trae un montón de cosas anexas
y es terrible… y las medidas que he-
mos trabajado son en base a eso, que
no mueran».

«Y del punto de vista personal…
que más le decimos a las personas
para que tomen conciencia, que haga-
mos un show de llanto, que por favor
nos hagan caso, o vamos a las casas
y los zamarreamos… eso es cansan-
cio en los hombros y en la mente»,
confiesa.

    COMPORTAMIENTO DE LA GENTE

Respecto a cómo se han
comportado las personas, deja
claro que han detectado dos
principales focos, uno son en los

centros de las ciudades, «si uno va
a Ovalle, donde tenemos un proble-
ma importante de aumento casos,
o al centro de La Serena o Coquim-
bo, es como si fuera otro mundo,
es como si no pasara nada»,
sostiene.

«La gente aglomerada, el
comercio ambulante también
aglomerado, las filas… es como
que hacen su vida normal», señala.

Y agrega que el otro foco, se
da en las distintas poblaciones en
general, «hay fiestas, carretes,
asados y cumpleaños en las
familias, y para qué… aguántense
un poquito más», comenta.

«Uno es el hogar que tiene
que cambiar esa característica y lo
es donde hay aglomeración de
personas, que son los centros de
las ciudades, y debemos buscar
una metodología distinta», enfatiza.

CUARENTENA

«La visión especifica de las cuarentenas, que es multifactorial,
es que en estos momentos, como estamos al día de hoy, no
tiene una justificación de peso, existen algunos factores como
que sí ha habido aumento de casos en ciertas comunas, pero
no han sido explosivos y son esperables, porque tenemos
brotes en donde hay personas de las que sale una positiva y
arrastra en promedio 10 contactos, y dentro de eso lo más
seguro es que al menos 2 se infecten», señala al respecto.
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"No se ha conseguido aún un Ingreso Familiar de
 Emergencia que alcance la línea de la pobreza",
expresó el diputado Giorgio Jackson.
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Revolución Democrática se baja de mesa
negociadora por plan de emergencia

 TODO NISSAN  HORARIO DE ATENCION DE
 LUNES A VIERNES DESDE LAS 09.10 A LAS 17.00 HRS

Y SABADO DESDE LAS 09.10 A 13.30 HRS.

El día en que Paula (41) y Claudia
(39) se conocieron, sintieron inmedia-
tamente que podían respirar juntas.
Fue en 2018.

Dos años antes, junto a un grupo
de padres, Paula inició un proyecto
educativo de escuela alternativa. Eran
cuatro familias y con el tiempo se fue-
ron sumando más, Claudia entre ellas.
Ambas, madres de dos y tres hijos, res-
pectivamente, venían arrastrando pro-
blemas en sus relaciones.

Paula se había separado en 2016.
Hubo una reconciliación al año siguien-
te, «pero en realidad la cosa no funcio-
nó, así que en enero de 2018 tomé la
decisión de separarme», recuerda con
mirada sincera.

Claudia estaba en la misma si-
tuación, aunque llevaba un proceso de
alejamiento mucho más largo. «Físi-
camente no me había separado, pero
también me encontraba con los mis-
mos conflictos», reconoce.

PODÍA  CONTAMINARLOS

El proyecto educativo incluye la pe-
dagogía Waldorf. Ahí se vieron por pri-
mera vez, «aunque éramos amigas,
junto con otras mamás también», ad-
vierten.

Paula y Claudia luchan por el
amor y la tuición de sus hijos

Se conocieron en 2018. Claudia debió dar a sus hijos al padre, aunque su abogada
acusa irregularidades en el informe que  permitió la entrega del cuidado
provisorio. Con Paula quieren hacer lo mismo. «Si nosotros tuviéramos parejas
hombres no se nos trataría de esta manera. Se nos ha cuestionado…», reclaman.

Debido a los avatares diarios
comenzaron a conocerse más. Las
dos sabían lo que estaban vivien-
do, «pero aún no me separaba
físicamente del papá de mis hijos,
así que llevar una relación abierta
frente a todo el mundo en realidad
no era la opción», comenta Paula.

Claudia, sentada a su lado, en
la oficina de Gabriela Calderón, la
abogada que las defiende, le habla
con la mirada: «Mi conflicto parte
en estricto rigor mucho antes del
año 2018. Y lo de Paula fue poste-
rior a la separación, porque nues-
tra relación nunca fue motivo de la
separación, pero se transformó en
causa cuando ellos se enteran de
lo nuestro».

Las dos se quedan pensando
un segundo, como si repasaran
cada una de las escenas que les
ha tocado vivir en los tribunales a
los que han tenido que ir para
luchar por la tuición de sus hijos.
«Mi ex supo por mi cuñado. Ese día
me encaró, me preguntó que si era
cierto y le respondí que sí, que me
pasaban cosas con Claudia»,
advierte Paula.
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Hace una pausa, toma la mano de
Claudia, y continúa: «Pero también le
conté que aún no tenía ninguna relación
concreta, porque ambos seguíamos vi-
viendo en la misma casa. Yo quería que
nos separáramos, pero él nunca acce-
dió. Y ahí comenzó todo, porque me tuvo
encerrada y no podía asistir a la escueli-
ta, a la que nos turnábamos para hacer-
nos cargos. Un día logré arrancarme y
llamé a Gabriela, mi abogada, con quien
nos conocemos hace más de 20 años.
Le pedí ayuda, ya que ni siquiera me de-
jaba estar sola con mis hijos, pues ahora
era una lesbiana y podía contaminar-
los…».

TODO FUE RARO

Siguiendo los consejos de su abo-
gada, puso una denuncia en septiembre
del año 2018 y con ello una cautelar, un
alejamiento. Por un periodo corto logra-
ron una mejor comunicación. Él se tran-
quilizó. «Se fue de la casa, pero a poner-
me denuncias por violencia psicológica,
física. Fue la víctima…», se queja Paula.

El tiempo y los conflictos las seguían
acercando. Empezaron a entrar más en
la vida de la otra. Se estaban enamoran-
do.

«Pero con una relación abierta para
todo el mundo, aún no. Sin embargo el
tema era ese, que todo era ‘antinatura’,
que qué pasaba con esos hijos que esta-
ban en la escuela con dos personas a
cargo que eran lesbianas. Acá lo natural
es mamá y papá y sería…».

Al poco tiempo a Paula se le presen-
ta el divorcio culposo con causal de ho-
mosexualidad, «cuando no debería ha-
ber pasado». Entonces llegan a media-
ción, se acuerdan las visitas y le entre-
gan el cuidado personal de sus hijos. Clau-
dia, al igual que Paula, luchaba su judi-
cialización. Ingresa un 15 de enero de
2019 a PPF Mahuida, que es dependien-
te de la Corporación Gabriela Mistral, y
ésta colaboradora del Sename.

Venía lo peor. Paula dice que la in-
cluyeron en el proceso. PPF Mahuida
(Programas de Prevención Focalizada)
pide una prórroga «y en esta prórroga
piden que se me incluya con un examen
por DAM psicosocial donde me ponen
como un peligro para los hijos de Clau-
dia. Todo fue raro; pues sale el informe
de Claudia donde se sugiere el cuidado
personal de sus hijos al padre. No dába-
mos crédito cuando le entregaron los hi-
jos al papá. Y a la semana siguiente, ha-
ciendo las averiguaciones, los reclamos
a Sename, aparece en el portaljudicial una
demanda en mi contra de parte de la De-
fensoría para la Niñez por el cuidado per-
sonal de mis hijos, por la vulneración a la
educación. En este momento también ten-
go una causa en tribunales por vulnerar
la educación de mis hijos en esta escuela
donde se suponía que hacía clases, que
soy profesora de Estado, cuando sola-
mente hago talleres de manualidades».

PROGRAMA PPF MAHUIDA

Claudia luchaba contra todo. Ingre-
só a la OPD (Oficinas de Protección de

Derechos) donde les hicieron una evaluación y quedó demostrado «que
mis hijos no tenían daño emocional, sino que estaban afectados por el
conflicto que teníamos después de la separación. Les hicieron evalua-
ciones psicológicas y se demostró en esa audiencia que yo no era una
madre vulneradora, pero como había problemas comunicacionales se
sugirió entrar a este programa PPF para trabajar habilidades parenta-
les».

Entonces se hizo el proceso de intervención, que en un comienzo
era de tres meses. Se propuso una prórroga. Se arreglaron las visitas.
Llegó el momento del alta. El 28 de marzo de 2020, día acordado para
la recepción del informe, este no llegó. Recién el 9 de abril apareció en
el sistema. Pierde la tuición. Comienza la pesadilla para Claudia.

«Porqué me quitan a mis hijos, porque PPF dice que yo vulnero a
mis hijos en educación y en salud, pero si miras, en mi proceso nunca
fue cuestionada la escuela, que es una escuela libre. Pero resulta que
de un momento a otro, desde el 30 de marzo hasta el 9 de abril, todo
cambia. Ahora vulnero a mis hijos en educación, que asisten a una
escuela que no está reconocida, cuando nunca ese fue tema. También
aparece la Paula como una persona que no tiene el título de profesora
haciendo clases, que las condiciones no eran las óptimas. Entonces
todo fue rápido, cuestionado, y el abogado de mi ex pareja se basa en
este informe para sugerir que el padre tenga a los niños de manera
provisoria por 90 días. Con Paula querían hacer lo mismo…».

«Sí, mi ex hace la denuncia a la Defensoría diciendo que vulnero
a mis hijos educativamente, y además que mis hijos están en malas
condiciones de higiene y vivienda, cuando vivo en una casa de casi 7
mil UF. Estas son las acusaciones que se hacen para agravar la situa-
ción», avisa.

Las dos, reconoce su abogada, «han sufrido de una manera des-
garradora, pues estuve presente el día en que Claudia entregó a sus
hijos y no se lo doy a nadie. Fue el 17 de abril, dos días después de
que se otorga la cautela en base a este informe que nosotros reclama-
mos, porque en todo momento encontramos irregularidades en la ge-
neración de la modificación que finalmente permitió la entrega del cui-
dado provisorio al padre».

En estos momentos «mis hijos están con el papá. A mediados de
julio deberían volver, pero él ya solicitó mediación para el cuidado

definitivo. ¿Sabe? Me estaba ofrecien-
do un día sábado, dos veces al mes.
Ni siquiera me estaba dando la posibi-
lidad de quedarme con ellos. ¡Jamás
había estado tanto tiempo separados
de ellos…!», alega Claudia.

Para su abogada toda esta situa-
ción «estaba maquineada por atrás,
porque te das cuenta de que ocurren
cosas graves y tan grotescas… de una
red que se arma y todos se conocen
entre todos…».

Claudia arremete y afirma que
«Sename estaba en conocimiento y
valida el informe sin respondernos a
nosotros, porque todavía no contesta
cuáles fueron los mecanismos que uti-
lizaron para modificar este documen-
to. De eso no hemos tenido nunca res-
puesta. Se desentendió absolutamen-
te. La Corporación Gabriela Mistral, que
tiene el rol de supervisión técnico y fi-
nanciera del organismo PPF, tampoco
ha entregado una respuesta a nuestras
solicitudes. No responden los correos.
Se les ha llamado, pero no han dado la
cara. Finalmente todos se conocen y
en este tipo de situaciones que son gra-
ves, se protegen… ¿Qué gana con todo
esto Sename, PPF Mahuida? No lo sa-
bemos. Se protegen entre ellos.

¿HACER UNA FAMILIA?

Su amor no es casualidad. Quie-
ren que perdure en el tiempo. Desean
mirar al futuro con más esperanza que
temores. Por ello, la idea de formar en
algún momento una familia está ahí, la-
tente. Y lo han hablado.

«Obvio que sí y para los niños no
es tema. La Claudia pasa mucho en mi
casa ahora que está sola, y mis hijos
la quieren. No creo que para ellos sea
tema ¡Oh, mi mamá ahora está con…!
No, nunca lo hemos planteado de una
forma morbosa», asiente Paula.

Todo lo contrario para Claudia, que
sus hijos se enteraron y no de la mejor
forma, «porque en realidad el padre se
lo presentó de una manera burda, siem-
pre con la intención de aprovecharse
de mí. Además que han tenido que es-
cuchar demasiada información que no
les corresponde, como los procesos ju-
diciales, mi situación con la Paula…».

Las ganas están. Pero no será fá-
cil. Los hijos de Paula aún no saben de
la relación que tiene con Claudia. Ellos
la conocen como una amiga, «no como
mi pareja», aclara.

Dice que todavía no ha querido en-
trar en ese tema «porque no le quiero
dar al padre la opción de contarle como
sí lo hicieron con Claudia, donde su
expareja les dijo a sus hijos con ideas
homofóbicas. Sé que ese momento lle-
gará, por su puesto, y la idea es que
cuando eso pase yo pueda tener un
apoyo psicológico también para mis hi-
jos, que son felices viviendo conmigo,
con su abuela…».

Ambas en la entrevista nunca ha-
blaron de la historia de dos lesbianas
enamoradas, sino que siempre de
amor. Del de verdad. Aunque suene a
película…
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    +56998956860
Envienos sus necesidades y se las entregamos en su domicilio en 3 días.

Todo tipo de compras desde linternas hasta neumáticos
, herramientas de taller y todo lo que necesite.

Enviamos fotos y características
antes de decidir.

INVERSIONES VC LTDA

Casa en condominio, 100% segura. Avenida El Sauce 2250 Casa
5, Sindempart, La Herradura, Coquimbo.

75m2.  acceso controlado, control remoto, zona de juegos, esta-
cionamiento visitas, quincho eventos. Dos pisos, albañilería  recién
restaurada, abastecimientos cercanos, 3 dormitorios, dos baños,
garage techado. Entrega inmediata. Vende directo el dueño. No hay
comisión. Valor 1.700 Unidades de Fomento.

Solicite foto por Whatsapp
998956860

OPORTUNIDAD VENDO

“Creo que lamentablemente
se cedió a las presiones de la
oposición. Jaime Mañalich era
un verdadero servidor público, un
ministro que conocía de epide-
miologia y un ministro que
estaba llevando bien esta
pandemia. Lamentablemente las
críticas, las mezquindades y los
egoísmos pudieron más que la
unión que se requiere en estos
momentos para hacer frente al
COVID-19.

Reitero que estamos frente
a una oposición que niega la sal
y el agua, que encuentra todo
malo y que la verdad, es cero
aporte en buscar acciones para
ganarle a esta pandemia.
Espero que aquellos demócratas
de verdad recapaciten y comien-
cen a ver que la unión es la que
permitirá sacar adelante este
tema y no el aprovechamiento
político que están realizando de
cada uno de los hitos que en
materia de salud se ha logrado”,
concluye el diputado.

Fuenzalida por
renuncia de Mañalich

«El combo en el hocico no te lo quita nadie»...

Pedro Velásquez implicado
en incidente con dos mujeres

El  político independiente, ex al-
calde de Coquimbo, ex DC, ex Parti-
do Verde, aparece en videos graba-
do por las presuntas víctimas, her-
manas, una de ellas en tratamiento
oncológico. El hecho se habría ori-
ginado en el Pronto Copec de Los
Vilos, cuando el vehículo en que via-
jaba el político se detuvo obstruyen-
do la salida del otro. Una de las mu-
jeres tuvo un cruce de palabras con
alguien del auto de Velásquez, pues
este se había bajado a comprar. Al
regreso fue informado de lo que ha-
bia sucedido y ahí estalló en cólera
contra las mujeres que permanecían
sentadas en su auto... En el audio
no se escuchan todos los imprope-
rios, salvo aquel del «el combo en el
hocico...», a lo que una de las her-
manas responde «te creís hombre-
cito»....

Rápidamente este video se vira-
lizó y las reacciones vinieron de in-
mediato. Seis partidos de oposición
firman una declaración pública re-
chazando tal comportamiento del par-
lamentario y anuncian una presen-
tación en su contra en la Comisión
de Etica del Congreso.

A su vez, el propio Velásquez in-
terviene en su Facebook dando
cuenta de lo sucedido. «Mientras
comprábamos y sin mediar provoca-

ción, mis asesoras y yo, una de ellas
mi abogada, fuimos increpados de
manera gratuita, grosera, vulgar y
con epítetos de grueso calibre por
dos personas del sexo femenino»...

«...Me alteré, siendo ese mi
error, que ante los hechos ellas
señalaron que por ser mujeres nada
les podía decir; siendo que fueron
ellas las que insultaron a personas
de su propio género: mis aseso-
ras... En este caso, lamento
haberme exaltado, y dadas las
circunstancias, ante esa acción esa
fue la reacción. Quiero manifestar
que nunca fue mi intención agredir a
nadie con una frase que en realidad
no siento».
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AVENIDA BALMACEDA 4950 LA SERENA (al lado de la Copec). Fonos 51-2620393- 51-2663960

AHORA TAMBIEN
TODO EN FRENOS
- REPARACION
- REPUESTOS
- RAPIDEZ
- SEGURIDAD

El más completo surtido en:
Hidrolavadoras, Motobombas, Engrasadoras, Generadores

Eléctricos, Compresores, Soldadoras, Equipos Solares,
Máquinas y Herramientas de Construcción.

REPUESTOS Y GARANTÍA TÉCNICA

El 20 de junio comenzará el in-
vierno en el hemisferio sur, y las pri-
meras proyecciones que realizó el
Ceaza darían cuenta que las preci-
pitaciones estarían en torno a lo nor-
mal o bajo lo normal, y al tercer mes
de otoño de este año continua con
un estado precario en términos de
lluvias.

Desde el año 2018 se han re-
gistrado bajas precipitaciones en la
región de Coquimbo, lo que ha pro-
vocado que los caudales estén bajos
desde hace más de un año, sobre
todo en Choapa. El 2019 fue uno de
los años más secos de los últimos
40 años. Así el 2020 sigue con su
tercer mes de otoño con un estado
precario en términos de precipitacio-
nes, caudales y embalses, refleján-
dose en el resto del sistema hídrico,
productivo y ecológico de la Región
de Coquimbo.

Respecto a las proyecciones del
invierno, la Dirección Meteorológica
de Chile proyecta que será seco y
más frío de lo normal, pero en con-
versación con Luis Muñoz, meteoró-
logo del Ceaza, comenta que «lo de
invierno más frío proyectado por la
DMC es para la zona central, en
nuestra región se proyectan mínimas
sobre lo normal, mientras que noso-
tros proyectamos mínimas en torno
a lo normal».

«Por nuestra parte hemos esti-
mado para la Región de Coquimbo
que el trimestre junio, julio y agosto
de este 2020 será entre normal a bajo
lo normal, primando el bajo lo normal
con un 50% de probabilidades, se-

Invierno se perfilaría muy frío
y con precipitaciones entre

normales a bajas en la región

guido de normal con un 30% de pro-
babilidades», agrega.

Respecto a la influencia de La
Niña o de El Niño, explica que «ac-
tualmente estamos en un período
neutro, que durante el último mes
tuvo características frías. Debido a
eso las condiciones oceánicas del
Pacífico tropical, que influyen en los
períodos El Niño y La Niña, no ten-
drían influencia, por ahora, en nues-
tro país ni en nuestra región».

ESTADO DE EMBALSES

Los embalses de las cuencas de

Elqui se encuentran todavía con re-
servas y Limarí todavía se encuentra
en un estado intermedio, por lo tan-
to, las zonas productivas bajo los em-
balses en estas provincias no esta-
rían, por el momento, tan expuestas
a la falta de agua, pero sí todo el se-
cano regional y sobre todo la provin-
cia de Choapa, que es la que actual-
mente muestra los niveles de embal-
ses más bajos, y al igual que todas
las cuencas, caudales muy bajos.

Actualmente la provincia del El-
qui tiene un 115% embalsado del
promedio histórico, Limarí aún está
en 79%, pero Choapa está actual-
mente en un 14% del promedio his-
tórico de mayo.

SISTEMA FRONTAL

El meteorólogo comenta que, por
el momento, «sólo es posible decir
que llegará un sistema frontal duran-
te la próxima semana, específica-
mente el miércoles, pero no es posi-
ble aseverar cuánto ni cuándo va a
llover». «Esto debido a los cambios
que han habido respecto a la ubica-
ción y forma pronosticada del siste-
ma frontal y debido a que los distin-
tos modelos de pronósticos muestras
discrepancias aún de lo que podría
ocurrir», explica.

Muñoz señala que en lo que sí
hay confianza es que el día lunes la
aproximación de este sistema frontal
al continente producirá un aumento
del gradiente de presión y vientos mo-
derados a fuertes en la costa de
Choapa.

Con lesiones menos graves
quedaron el conductor y su hija de
23 años, al caer a un desnivel de
la subida Quebrada de Monardes,
en la Serena, ayer cerca de me-
diodía.

La camioneta dio varios tum-
bos hasta quedar sobre una pirca
en parte y sobre un camino de ser-
vicio la parte posterior. Los daños
son totales.

Rescatistas de Bomberos de
dos compañías estabilizaron y
auxiliaron a los heridos junto a per-
sonal de Salud del Hospital de La
Serena.

Los heridos son de una fami-
lia de apellido Alcayaga de ese sec-
tor. Carabineros quedó a cargo de
establecer las causas del acciden-
te, aun cuando el chofer de la ca-
mioneta dijo que se vio obligado a
esquivar un camión de reparto de
gas que hizo un viraje brusco.

Padre e hija quedan
con lesiones tras
caer su camioneta a
desnivel en Ruta D-41

Este «emprendedor» actuaba
desde La Serena, ofertando en re-
des sociales diversos tipos de dro-
gas que iría a dejar a domicilio.

El ilícito negocio fue detectado
por el OS7 de Carabineros, que en
coordinación con la fiscalía rastrea-
ron al traficante, pidiéndole una «en-
trega».

Cayó redondito. Los carabine-
ros lo invitaron a que pusiera las
manos para simpliicar el arresto con
esposas y así lo hizo...

El detenido compareció en el
Juzgado, donde fue formalizado por
el Ministerio Público por infracción a
la ley 20.000 de drogas.

Preso por ofertar
droga a domicilio
por Internet
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74 nuevos contagios por Covid-
19 en la región de Coquimbo, elevan
los casos a 1.512 acumulados. Has-
ta ayer habían 975 casos activos.

Los últimos son 22 en La Sere-
na, 17 en Coquimbo, 1 en Paihua-
no, 1 en Vicuña, 27 en Ovalle, 5 en
Monte Patria y 1 en la comuna de
Río Hurtado.

Respecto de la dotación de ca-
mas disponibles en la región, el di-
rector del Servicio de Salud Coquim-
bo, Claudio Arriagada, señaló que
«la Red Asistencial cuenta con un
total de 421 camas disponibles, de
las cuales 31 corresponden a ca-
mas de la Unidad de Pacientes Crí-
ticos. Tenemos a 56 personas hos-
pitalizadas Covid-19 positivas, de
los cuales 13 se encuentran en el
Hospital de La Serena, 17 en Co-
quimbo, 1 en el Hospital Provincial
de Ovalle, 23 en el Hospital de Con-
tingencia y 2 en la Clínica Red Salud
Elqui. De ellos, 20 se encuentran en
camas UCI, conectados a ventilación
mecánica».

En relación a los funcionarios
contagiados, comentó que de los
más de 11 mil trabajadores de sa-
lud de la región, en la Red Asisten-
cial son 40 los trabajadores con el
virus y 186 se encuentran en cua-

56 pacientes se mantienen
hospitalizados, 20 de ellos
en ventilación mecánica

rentena preventiva, mientras que en
la Atención Primaria de Salud, el nú-
mero de funcionarios positivos as-
ciende a 30, con 65 en cuarentena.

«Quiero hacer un llamado a
nuestros funcionarios a que
hagan uso de nuestras residen-
cias sanitarias si lo requieren.
Nuestro Servicio de Salud ha
puesto a disposición de todo
nuestro personal este tipo de
recintos, en las tres provincias de
la región, para garantizar que
todos los trabajadores de salud
que se vean afectados por el
Covid-19 puedan hacer un correc-
to aislamiento, sin poner en
riesgo la salud de sus familias»,
expresó.

A este llamado a utilizar las re-
sidencias se sumó el seremi de Sa-
lud, Alejandro García, quien comen-
tó que «contamos con 8 residen-
cias sanitarias totalmente equipa-
das, en las tres provincias de la re-
gión, para los casos confirmados
de Covid-19, casos sospechosos y
contactos estrechos de casos con-
firmados».

Actualmente, estos recintos
cuentan con una ocupación de un
36%, con 163 personas alojadas y
452 camas disponibles.

A inicios de mayo, la gerencia cen-
tral de tiendas Falabella anunció, des-
pués de dos meses de cierre, la re-
apertura de 16 sucursales, incluida la
del mall Plaza La Serena. Siempe con
las medidas sanitarias correspondien-
tes y un número limitado de público cir-
culando.

Falabella atiende de 10:00 a
18:00, de lunes a domingo. París en
tanto lo hace en horario normal, mien-
tras que los cinco bancos del recinto
funcionan de 9:00 a 14:00, y en el caso
de las tres farmacias internas, también
atienden desde la mañana con distin-
tos horarios de apertura y cierre.

El resto de los locales, dedicados

Lenta vuelta a la normalidad de los malls
a la venta de ropa, calzado, menaje,
perfumerías, joyerías y otros, están
cerrados desde marzo.

La comida funciona con entrenga
a domicilio y está a cargo de cuatro res-
taurantes de comida rápida. El patio de
comidas sigue cerrado.

Clausura y atención acotada

En Coquimbo, la cadena Vivo, hace
días, cuando Coquimbo marcaba el
más alto número de contagios, reabrió
el outlet de Peñuelas, y el mall de Vide-
la. Pero a las pocas horas fue clausura-
do por Sanidad por problemas en una
bodeguita de materiales de aseo.

La reapertura generó molestias
entre los coquimbanos, con múltiples
comentarios en redes sociales.

Incluso el alcalde Marcelo Pereira
apeló al buen criterio de la gerencia de
la empresa Vivo, llamando a la comuni-
dad a no exponerse a las aglomeracio-
nes que ocurren en los locales del retail.

Se sumó el concejal Fernando Vi-
veros, coincidiendo con las críticas. En
entrevista a Diario LA REGIÓN, anun-
ció que interpondría un recurso judicial.

Sin embargo, al día siguiente, fun-
cionarios de la seremía de Salud, des-
pués de una inspección, consignaron
que la administración del centro comer-
cial cometió infracciones en los alma-

cenamientos de insumos que iban a
ser usados en desinfección de manos
de clientes y de funcionarios del recin-
to y de las tiendas, disponiendo cierre
inmediato.

Pasaron dos semanas, y después
de superar las observaciones de la
seremía, el recinto volvió a funcionar
de manera acotada, de 10:00 a 17:30
horas, permitiendo el ingreso limitado
de clientes.

Las personas solo pueden ser
clientes de Paris, Hites, y Ripley que
vayan a hacer retiro de mercaderías ya
compradas. Los locales de comidas
atienden solo con modalidad de deli-
very. Lo demás, cerrado.

Las grandes tiendas
abren en horarios

restringidos y bajo
estrictos controles al
ingreso de personas.

Sólo algunos negocios
de cadenas nacionales

y farmacias pueden
ser visitados por el
público, por ahora.
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A través de una carta, la Demo-
cracia Cristiana a nivel regional, en-
vió una serie de propuestas a la in-
tendencia para poder sortear de
mejor manera la crisis social y eco-
nómica que atraviesa el país en me-
dio de la pandemia del Coronavirus.

Una extensa carta de 18 pági-
nas fue la que entregó la directiva
de la DC al gobierno regional, con
ideas y propuestas enfocadas en
poder sortear la crisis del Coronavi-
rus, y en entrevista con LA REGIÓN,
Daniela Velásquez, presidenta regio-
nal de la colectividad, explica que
«nosotros como partido a nivel na-
cional hemos entregado más de sie-
te cartas al Presidente de la Repú-
blica con diferentes propuestas des-
de que se inició la pandemia, hemos
sacado diferentes documentos de
propuestas y lineamientos para en-
frentar esta crisis, pero como que
nunca lo han considerado».

«A propósito de cómo está la si-
tuación en la región y de este llama-
do de colaboración, nosotros dentro
del partido a nivel regional, con ca-

«Más coordinación con
municipios, escuchar voces
expertas y decretar cuarentena»

Las ideas que plantea la DC al gobierno regional para sortear la crisis

maradas que han podido estar en pri-
mera línea en cargos públicos en go-
biernos de la Concertación y la Nue-
va Mayoría y otros que tienen harta
experiencia técnica, desarrollamos un
documento de propuestas, que fue
aprobado por una junta regional del
partido, para enfrentar la crisis eco-
nómica y humanitaria que trajo como
consecuencia la pandemia del Covid-
19, y de ahí iniciar un debate de un
pacto económico-social», agrega.

Y reflexiona en que «la política
se trata de que cuando uno está en
oposición, tirar una crítica construc-
tiva debe ser con cierta empatía, por-
que de lo contrario es violento».

«Le mandamos las propuestas a
la intendenta por los medios que nos
competen ahora, que es por correo
electrónico, le avisé al vocero de Go-
bierno, con el afán que sean consi-
deradas estas medidas cuando la si-
tuación se torna cada vez más gra-
ve», sostiene.

La timonel local de la falange ex-
plica que plantearon cinco medidas,
que las califica como urgentes, lo pri-

mero es que se pueda establecer una
comunicación más estrecha, coor-
dinada y con escucha activa para
los 15 alcaldes de la región, «no pue-
den seguir existiendo descoordina-
ciones, además los ediles, indepen-
diente del color político, son los que
más conocen el territorio y los que
más pueden aportar a los lineamien-
tos operativos, logísticos y las medi-
das que se deben tomar», explica.

Por otra parte, cuenta que como
DC creen que no se puede seguir
rebajando el presupuesto regional del
FNDR para enfrentar la crisis, «la re-
gión no puede seguir postergando su
desarrollo para enfrentar la crisis, el
estado tiene que traer recursos fres-
cos a la zona para que puedan ser
entregados a los distintos lineamien-
tos como a los municipios, insumos
sanitarios, además tampoco se debe
seguir postergando proyectos que ve-
nían hace tanto tiempo», señala.

Y hace énfasis en que «se han
dejado de lado proyectos que tienen
que ver con el alumbrado, prótesis
de caderas para adultos mayores…

se postergaron para redefinir nueva-
mente fondos que puedan suplir las
necesidades de mano de obra o di-
nero para enfrentar la crisis».

Otro de los puntos que plantea
es que se puedan considerar las vo-
ces expertas de los científicos y del
área de la salud, como el Colegio
Médico, y así se pueda acoger la
solicitud de los alcaldes de Coquim-
bo, La Serena y Ovalle, y se decrete
de manera urgente cuarentena total
para estas tres comunas, que pre-
sentan el mayor brote de Covid.

«Además planteamos que ante
la eventual cuarentena de estas tres
comunas, esto siga siendo apoyado
con ayuda social y económica a las
familias, por ejemplo, que se puedan
trasladar a residencias sanitarias
oportunamente y que existan equi-
pos del área social de los munici-
pios involucrados y de la salud, y
ocupar estos espacios a propósito
del gran hacinamiento que tenemos
en Las Compañías, La Antena, San
Juan, parte alta y poblaciones en
Ovalle», concluye.

CORPORACIÓN TAMSEC E INCUBADORA DE
NEGOCIOS CHRYSALIS CIERRAN CON ÉXITO
EL PROGRAMA DE INCUBACIÓN READY

Con gran satisfacción la alianza Tamsec- Chrysalis,  realizó la ceremonia del
término del programa Ready del proyecto potencia, cofinanciado por Corfo, donde
participaron más de 25 emprendedores de la Región de Coquimbo y cuya finalidad
fue apoyar el emprendimiento y fomentar el crecimiento de nuevos negocios.

Existe evidencia a nivel global de la alta tasa de mortalidad de emprendi-
mientos en sus primeros años, donde una de las principales causas detectadas
es el desconocimiento de los emprendedores sobre las metodologías adecua-
das para enfrentar el desarrollo de un negocio.

Para ello es que el Programa Ready fue creado para nivelar los conocimien-
tos de los emprendedores, de tal manera de estimular la creación de startups de
base tecnológica donde la innovación y/o transformación digital son conceptos
claves para el escalamiento y posicionamiento de cada emprendimiento.

Así lo señala Cristian Aldayuz Gerente de Chrysalis quien recalca que «en la
región de Coquimbo hay un gran potencial de emprendimiento que explotar, es
por ello que estamos trabajando con las personas para entregarles las herra-
mientas necesarias y fortalezcan sus ideas, permitiéndoles acceder a nuevas
oportunidades y asegurar el crecimiento y éxito de sus negocios».

En tanto, Luis González, Presidente de Tamsec añade que «nuestro énfasis
es seguir potenciando el emprendimiento y la transformación digital, para que la
IV región, sea una ciudad líder en resolver ideas en base a tecnología; es por eso
que la invitación constante está dirigida a que los emprendedores acudan a
nosotros ante cualquier duda o requerimiento que necesiten».

El Director regional de Corfo, Gregorio Rodríguez recalcó que formar alian-
zas estratégicas con entidades como Tamsec y Chrysalis que apoyan en em-
prendimiento, es fundamental para levantar grandes proyectos e invitó a todos

los emprendedores a seguir
desarrollando sus negocios e
ir adquiriendo más herra-
mientas que les permitan el
éxito de las ideas que persi-
guen.

En el cierre de la actividad
los protagonistas sin duda fue-
ron los 25 emprendedores,
quienes recibieron su certifica-
do por pasar todas las etapas
de los cursos impartidos: em-
poderamiento, finanzas para
startup, pricing, branding, mar-
keting, ventas, ventas II, propie-
dad Intelectual y speed Mento-
ring.

Fernando Muñoz, em-
prendedor de Omega Class,
comentó «hemos aprendido
varios conceptos que nos han servido para nuestro crecimiento, a pesar de la
nueva modalidad online por la pandemia, los expositores supieron superar esta
dificultad, realizando sus clases con innovación lo que  nos sirvió para ser gran-
des alianzas entre compañeros, compartiendo experiencias e intercambiando
conocimientos.

Por otra parte, PaskiGarage Diagnosis Automotriz señaló «estoy súper con-
forme y satisfecha, he logrado modificar varias cosas de mi taller impulsando
nuevas ideas para ir mejorándolo. Además es muy importante que consideren e
incorporen a personas de todas las provincias de la Región.

Cabe destacar que prontamente a alianza Tamsec-Chrysalis, junto al apoyo
de Corfo, realizarán el inicio de la convocatoria «Go» donde antiguos y nuevos
emprendedores pueden sumarse a esta gran iniciativa y participar en estos nue-
vos desafíos donde podrán fortalecer sus negocios, aprender nuevas tecnolo-
gías, crear redes de contacto, compartir ideas y seguir proyectando sus start up.
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Actualidad

Conversamos con el di-
rector regional del Servi-
cio de Vivienda y Urba-
nismo (Serviu), Óscar
Gutiérrez, respecto a
cómo ha estado el
trabajo del organis-
mo en medio de la
pandemia y como
han avanzado las vi-
viendas sociales,
como el Condominio
Los Fundadores, además
de la remodelación del barrio
Baquedano de Coquimbo.

«Ha sido complejo el tema, tene-
mos una dotación presencial mucho
menor pero hemos logrado un buen
grado de eficiencia con el trabajo re-
moto, y a pesar de esta gran pande-
mia, hasta el día de hoy, porque maña-
na esto podría cambiar, en general las
obras van continuando dentro de lo pla-
nificado», cuenta Óscar Gutierrez, di-
rector regional del Serviu, en entrevis-
ta con LA REGIÓN respecto al trabajo
del servicio por estos días.

Señala que han tenido algunas di-
ficultades, pero que tienen que ver con
los proveedores del Serviu, como las
constructoras, que pueden tener pro-
blemas con algunos bancos, pues han
aumentado los requisitos para crédi-
tos, «en algunos casos hemos tenido
que llamar a los agentes por si tienen
líneas de crédito», sostiene.

Y confirma que «tenemos una sola

«Los Fundadores»:
Primer edificio «anti-tsunamis»
de Chile, en barrio Baquedano

obra parada, que es Balco-
nes de Peñuelas, porque

declaramos a la empre-
sa como insolvente por
un tema económico, el
resto todas continúan
en su normal desem-
peño».

«Estamos vien-
do la liquidación para
contratar con otra

constructora, por lo que
si bien va a tener un retra-

so, las casas se van a entre-
gar igual», enfatiza. En el Barrio Ba-

quedano continúa la construcción del
Condominio Los Fundadores, que
consta de 240 departamentos y 120
estacionamientos, es un proyecto de
integración social y pionero en Chile, y
uno de las seis grandes iniciativas que
tiene el Minvu.

Al respecto, señala que «estamos
dando integración social en una ubica-
ción privilegiada, a dos cuadras de la
playa, en pleno centro, y aprovechan-
do la nueva normativa, porque este
edificio va a contar con medidas de
mitigación en caso de un eventual nue-
vo tsunami, porque de ocurrir de nue-
vo no se podría volver a construir de la
misma manera en que estaba, porque
tendríamos exactamente el mismo re-
sultado».

«Eso va acompañado de todo un
plan de regeneración del barrio Baque-
dano, vamos a construir vías de eva-
cuación, ya hicimos una primera parte

de reparación de veredas y vamos por
la segunda parte, mejoraremos la pla-
za Domeyko, pues será por esa calle
donde estará la vía de evacuación»,
agrega.

Consultado por el avance, detalla
que están terminando el diseño para
poder licitar la vía de evacuación, «la
idea es que esto se convierta en un
barrio revitalizado, con una buena pla-
ca comercial, como al edificio no se
pueden poner los primeros pisos ha-
bitacionales, por lo que podríamos
traer bancos, servicios en general, para
que la comunidad tenga un buen acce-
so a las prestaciones que se requie-
ren para desenvolverse mejor… la idea

CUARTO PUENTE DE
LAS COMPAÑÍAS:

 «Ya sabemos por donde pasará»

En relación al cuarto puente de Las Com-
pañías, detalla que tienen la perfectibilidad ter-
minada, «significa que ya sabemos por dón-
de va a pasar, y que es por Pedro Pablo Mu-
ñoz y de ahí seguimos por El Santo, que tam-
bién está en diseño y eso nos dice a nosotros
cuanto va a costar el proyecto» explica.

«La prefactibilidad es como el master
plan o la idea ya definida de lo que vamos a
hacer… ahora vamos por cuanto es el monto
para ir después a Hacienda y la Dipres para
pedir la plata para contratarlo», agrega.

En relación a plazos, «pensamos que po-
dría estar en dos años más el inicio de obras
del puente, si es que todo va bien», sostiene.

SEREMI DEL MINVU,
en reposo pero pendiente

Respecto al estado de
Hernán Pizarro, seremi del
Minvu, quien ya lleva cerca
de 4 meses con licencia
médica, cuenta que si bien
algo de reserva hay en la
información, se encuentra
bien de ánimo, «hablo con
él permanentemente, está
contento y siente que va a
avanzando su estado de
salud, y lo único que desea-
mos es que se mejore y que
pueda retomar su funcion».

es que ese barrio tome un nuevo ca-
risma».

«Estamos explorando, y solo pue-
do adelantar que estamos viendo la
posibilidad de expropiar algunos sitios
que están botados, que son focos de
delincuencia, para construir algunos
otros conjuntos habitacionales con to-
das las medidas de mitigación por si
llegara eventualmente otro tsunami»,
agrega.

Explica que «la idea es que con
este edificio, más lo que pudiéramos
expropiar de otras manzanas que es-
tán ahí abandonadas, es poder hacer-
nos cargo de este tema y erradicar la
delincuencia y a la vez entregar con-
juntos habitacionales en ese sector,
que es privilegiado por el acceso que
tiene».

De las casas habitadas, están
viendo opciones y conversando la po-
sibilidad de entregarles un subsidio de
arriendo para que empiecen a buscar
otra propiedad, «lo estamos haciendo
acordándolo con ellos, no vamos a ha-
cer nada que no conversemos o no es-
tamos de acuerdo».

EDIFICIO TELETÓN

Si bien el terreno es del Serviu, no
así la estructura, «tengo entendido que
la municipalidad tiene planificado ha-
cer algo, hemos estado en participa-
ciones ciudadanas, hemos recibido las
propuestas de la comunidad, enten-
diendo lo que se está haciendo con el
Quiero Mi Barrio, es participe de la
mesa de trabajo, estamos todos ahí los
habitantes, el municipio y nosotros, por
convenio, ni siquiera de buena volun-
tad».

SUBSIDIOS PARA ESTE AÑO

Deja en claro que la pelea por te-
ner subsidios en la región es importan-
te. «Lo voy a graficar con un ejemplo,
cuando llegué en febrero de 2019 lo-
gramos impulsar dos proyectos de in-
tegración social y dentro de esos Los
Fundadores», señala.

Y agrega que «a finales del 2019
logramos firmar convenio por 14 pro-
yectos de integración social, por más
de 2 mil cupos, y este año acabamos
de cerrar el primero concurso para pro-
yectos de integración y en la región va-
mos a tener 34 postulaciones».

«Si nos financiaran todas, tendría-
mos más de 5 mil cupos solamente de
integración social, es decir para sub-
sidio básico y clase media, lo que es
importante para la región entendiendo
que si la meta eran 8 mil, llevaríamos
eso en dos años y nos quedan dos pe-
riodos más» añade.
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POR SILVIA RAMÍREZ OLMEDO.

El doctor Fernando Yáñez, jefe mé-
dico de la Comisión Retorno del Fútbol
de la ANFP, manifestó sus dudas sobre
la fecha tentativa para que vuelva el Cam-
peonato Nacional, que quedó estableci-
da para el 31 de julio, ante la agudiza-
ción de la crisis sanitaria en el país.

El facultativo, en conversación con
la prensa nacional, dijo en relación al día
estipulado que "estamos conscientes de
lo que se está viviendo y le digo que no
estamos en desacuerdo ni tenemos di-
ferencias de opinión con epidemiólogos
ni infectólogos, porque con ellos también
trabajamos".

"El 31 de julio es una fecha tentativa
y si la situación sanitaria lo amerita, se

Así lo manifestó el

doctor Fernando Yáñez,

quien encabeza la

Comisión Retorno del

Fútbol Chileno, debido a

que se agudiza la crisis

sanitaria en el país.

Desde la ANFP, por el

momento, mantienen el

31 de julio como fecha

tentativa para que los

equipos vuelvan a

competir en cancha.

««««««                 Si no es el 31 y ese primer fin de semana

                de agosto, se verá si es a mitad de la

semana siguiente, el otro fin de semana o cuando las

condiciones sanitarias lo permitan», Fernando Yáñez,

doctor Comisión Retorno.

cambiará esa fecha para el regreso del
fútbol. Si uno mira en perspectiva lo que
está pasando, es factible, probable, que
se deba modificar, se cambie esa fecha
y entendemos que eso pueda pasar,
pero tenemos que estar preparados para
que a ese día, el 31 de julio, tengamos
todos los protocolos listos", agregó.

En la misma línea, Yáñez aseguró
que "es difícil predecir la evolución de la
pandemia. Sabemos que el tema salud
está complejo, pero tenemos que estar
preparados, lo que no significa que va-
yamos a arrancar con el fútbol ese 31 de
julio. Nuestro principal objetivo es la sa-
lud de la comunidad, física y mental, y
por eso hay que respetar las recomen-

daciones".
"Si no es el 31 y ese primer fin de

semana de agosto, se verá si es a mitad
de la semana siguiente, el otro fin de
semana o cuando las condiciones sani-
tarias lo permitan. No nos vamos a ante-
poner a nadie, la salud está primero",
señaló.

LA SERENA YA ESTÁ EN CANCHA Y
COQUIMBO UNIDO VUELVE EL LUNES

Por su parte, los equipos, tal como
lo recomienda el doctor Yáñez, preparan
su vuelta a los entrenamientos o bien ya
iniciaron la fase 1 del protocolo que ha
creado la ANFP, con el fin de estar prepa-
rados para competir ya sea el 31 de julio
o cuando las condiciones lo permitan.

El primero en volver a la cancha fue
Huachipato, pero esta semana, se su-
maron Deportes La Serena y Deportes
Antofagasta dentro de la Primera Divi-
sión.

Coquimbo Unido, en tanto, confir-
mó que lo hará el próximo lunes en el
complejo Las Rosas. Claro que las prác-
ticas ya no serán como antes, los juga-
dores se deben dividir en grupos de
máximo 6 integrantes para trabajar en
una cancha, por lo que se efectuarán tur-
nos.

Además se debe cumplir con un

amplio protocolo que conlleva venir vesti-
dos desde su casa, utilizar mascarilla y
guantes, además de evitar lo máximo
posible el contacto con gente ajena al
club, para aminorar las posibilidades de
contagio.

0303030303
son las fases progresivas del
retorno a los entrenamientos.
La Fase 1 contempla entrena-
mientos individuales, máximo
4 jugadores por sesión, míni-
mo de 30 minutos entre
sesiones. La Fase 2 son los
entrenamientos grupales, loc
colectivos y tácticos. La Fase 3
son partidos amistosos a
puertas cerradas.
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Deportes

INCIERTO FUTURO TIENE EL FÚTBOL
AMATEUR EL AÑO 2020 POR LA PANDEMIA
La emergencia sanitaria no cede en nuestro país y el

tiempo avanza, lo que hace complicado retomar el

deporte amateur de fin de semana esta temporada, ya

que significa congregar mucha gente en las canchas.

Al hacerse público que el fútbol
profesional podría regresar prontamen-
te, la gente del fútbol amateur -tal vez
de manera ilusa- se hizo la pregunta
¿y nosotros?

La verdad es que la diferencia en-
tre el fútbol profesional y el amateur
es bastante, en cuanto a infraestruc-
tura que permita desarrollar un am-
plio protocolo sanitario para el regre-
so.

Por eso se teme que este 2020
podría quedarse sin competencia en
el balompié de barrio, porque los tiem-
pos no alcanzan y porque no se sabe
cuando podrá concentrarse la gran
cantidad de gente que congrega cada
fin de semana.

Al respecto, el presidente de la
Asociación de Fútbol Amateur Ova-
lle, José Miguel Álvarez comentó que
"es muy difícil saber cuando vamos a

Inter de Milán, con Alexis Sánchez en la cancha los últimos 20 minutos,
quedó eliminado en semifinales de la Copa Italia luego de empatar 1-1 con
Napoli en el Estadio San Paolo, pero caer en el global por 2-1, en un duelo
que significó el regreso a la acción de ambos equipos después de tres me-
ses, tras la detención por la pandemia del coronavirus.

En el segundo tiempo y con Alexis desde los 73', los dirigidos por Anto-
nio Conte siguieron dominando, sin éxito en las redes contrarias, con un
inspirado Ospina que se graduó como el más determinante del encuentro con
varias atajadas, y con el tocopillano activo con peligrosos remates y aproxi-
maciones, que en todo caso no alcanzaron para desnivelar.

EL INTER DE ALEXIS SÁNCHEZ QUEDÓ

ELIMINADO DE LA COPA ITALIA

Una goleada de 4-0 logró el Bar-
celona sobre Mallorca, en la vuelta de
la Liga, como se conoce a la compe-
tencia de Primera División en el fút-
bol español.

La cuenta la abrió un chileno. El
reloj no había marcado un minuto
cuando Jordi Alba tomó la pelota y dio
una muestra de su don de asistidor:
desde la izquierda, puso la pelota a
la cabeza de Arturo Vidal, que entró
con violencia y marcó el 1-0.

VIDAL Y MESSI MARCARON EN GOLEADA

DEL BARCELONA ANTE MALLORCA

volver, en el caso del fútbol amateur.
Este genera ingresos gracias a su pú-
blico ya que ellos son los que pagan la
entrada para verlos jugar, no se puede
jugar sin público como lo piensan ha-
cer los profesionales y semis, además
de las condiciones que se quieren im-
plementar en los baños y entrenamien-
tos. No se puede".

El dirigente reconoce que muchos
extrañan la posibilidad de hacer activi-
dad física cada fin de semana y se lo
hacen saber. "Los jugadores, los so-
cios, todos estamos tratando de volver
de la mejor manera posible. Por eso
que cada uno tiene disposición de ha-
cerlo, en cuanto a los jugadores como
son personas comunes y corrientes
que tienen un trabajo, estudio,etc. Su
actividad física queda a cargo de el y
su tiempo, pero siempre con la moti-
vación de reintegrarse de la mejor ma-

nera", indicó.
El panorama es incierto, al me-

nos para este año, por lo cual, mu-
chos de los jugadores deberán guar-

dar sus ganas y ojalá mantenerse fí-
sicamente para volver con todo el
2021, si es que la emergencia sanita-
ria por coronavirus lo permite.

Martin Braithwaite sacó el dere-
chazo que fusiló a Manolo Reina y se
transformó en el 2 a 0.A 12 minutos del
final, Messi volvió a intervenir como
asistidor para jugar la pelota con Jordi
Alba, quien puso el 3-0.

El cuarto quedó en los pies de Lio-
nel Messi, que entró con balón domi-
nado al área y definió con derecha.
Con esto, Barcelona sigue como líder
con 61 puntos, cinco más que Real
Madrid que juega hoy.
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Deportes

Arturo Vidal responde con potente
mensaje a los chaqueteros

Filtran conversación
de WhatsApp entre
Milad y Jadue

Ante esa inédita
revelación, Pablo Milad
conversó con el mismo
diario de circulación
nacional, aclaró toda
esa situación, explicó
por qué se tratan de
"primos" y reconoció
que después de darse
a conocer los
antecedentes en contra
de Jadue cortó toda
relación con él.

«Si no se usa la mascarilla, evitar guardarla en
carteras o bolsillos, ya que se podrá contaminar con
otros elementos como llaves, billeteras, etc. En ese
caso preferir mantenerla apoyada en la barbilla o lavarla.»

Dr. Pedro Mardones, Inmunólogo de la U. de Chile y Director Médico del Centro del Alérgico

CORONA VIRUS

Un verdadero escándalo descla-
sificó  diario El Mercurio de Santiago-
Chile  ayer sábado, porque dio a co-
nocer unas conversaciones de
WhatsApp entre Sergio Jadue y Pa-
blo Milad, actual candidato a la presi-
dencia de la ANFP.   

El matutino nacional publicó unas
conversaciones que corresponden al
año 2015, cuando el calerano era el
mandamás del fútbol chileno y aún no
se daba a conocer que estaba siendo
investigado por el FBI en el caso de
FIFA Gate.

«Hola primo, quiero que sepas
que cuentas conmigo para lo que quie-
ras y en lo que te pueda ayudar. Te lo
digo de todo corazón, llámame y me
iré a Santiago para lo que necesites.
Un fuerte abrazo y cuídate», fueron
las palabras del ex Intendente de la
Región del Maule.

 «Gracias Pablo, te lo agradez-
co en el alma», contestó el calerano,
agregando minutos más tarde que:
«me traicionaron». Este primer diá-
logo ocurrió cuatro días antes de que

Jadue viajase a Estados Unidos.
Pero eso no es todo, porque ho-

ras antes de su vuelo el ex presiden-
te de Curicó Unido se despidió de
Jadue y le prometió que: «Primo, te
deseo lo mejor, me preocuparé de que
nadie manche tu nombre», a lo que el
calerano respondió: «me emocionan
tus palabras… Ya no queda nadie a
mi lado. Todos me traicionaron».

Ya con Jadue en Estados Unidos
se produjo la última conversación, el
26 de noviembre: «Primo, tú eres el
presidente más exitoso en la historia
de Chile», fueron las palabras de Mi-
lad, a lo que respondió el calerano
«cierto, y no la borran con nada».

Ante esa inédita revelación, Pa-
blo Milad conversó con el mismo
diario de circulación nacional,
aclaró toda esa situación, explicó por
qué se tratan de «primos» y recono-
ció que después de darse a conocer
los antecedentes en contra de Jadue
cortó toda relación con él.   

«Primero, aclarar que nos tratá-
bamos de primos por ser los dos de
origen árabe. En la época en que Ja-
due se fue a Estados Unidos seguía
escribiéndoles a todos los dirigentes,
incluido yo, y esos son los chats que
hoy filtran para intentar desprestigiar-
me. Aún no se sabía de la investiga-
ción del FBI y nos engañaba a todos;
nos juró que era inocente, con lágri-
mas, y cometí el error de creerle»,
dijo.

Finalmente, mencionó que des-
de enero de 2016 no tiene conversa-
ciones con Jadue, cuando este últi-
mo intentó inferir en la elección a la
presidencia de la ANFP, cuando Mi-
lad era candidato con Arturo Salah.
Por eso, según sus palabras, lo
bloqueó y nunca más hablaron.

En las últimas semanas Arturo Vidal
se ha visto envuelto en una polémica que
él no creó, sino que lo hicieron los trolls de
redes sociales, que cada que pueden bus-
can algo para molestar al King en sus cuen-
tas oficiales.

Al volante de Barcelona lo molesta-
ban por «no ser del pueblo» y olvidar sus
orígenes, situación que tuvo que salir a
aclarar el propio seleccionado nacional.

  Pero ahora lo hizo de nuevo, y en
otro marco, porque habló con El Periódico
de Cataluña, donde señaló que lo que se
ve en las redes sociales es muy diferente
a lo que pasa cuando él está en Chile.

«¿Mi relación con Chile? Uff...!!! Cuan-
do estoy allí es una relación genial. Donde
voy la gente me admira mucho, por cómo
soy y porque me ven realmente que soy
humilde. Saben que vengo de uno de los
barrios más pobres y así me lo hacen sen-
tir», señaló de entrada Vidal.

«No es como cuando uno ve las co-
sas de Internet y las redes sociales donde
la gente te maltrata mucho y comenta co-
sas que, realmente, no son la realidad. La
realidad es cuando estoy en mi país y pi-
sas la calle o paseas por la plaza y te salu-
dan con cariño. Eso es muy diferente a lo
que se ve en Twitter, Instagram...», agregó
el formado en Colo Colo.
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SERVICIOS  VETERINA-
RIOS  a domicilio en Coquim-
bo. Cirugías, vacunaciones,
desparasitaciones, diagnósti-
cos, asesorías. Teléfono:
93565203. (11/06)

SE VENDE Terreno en exce-
lente ector de La Serena
(Parcela 5 Vegas Sur) de
5.011 mts2. Valor Oferta: $
200.000.000 (Tasación comer-
cial: $ 316.000.000) Consultas
al fono +569 90919295

MAESTRO YESERO-pin-
tor ofrece sus servicios.
FONO 966807002 (4/06)

SE OFRECE maestro: Pin-
tura Interior, exterior, manten-
ción de piscinas; colocación de
pisos cerámicos y flotante,
maestría en muebles o moldu-
ras en madera, adocretos, mu-
ros y bloques. Gasfitería. Cel.
+569 62981321.  (4/06)

MAESTRO JULIO, ofrece
sus servicios en fabricación, re-
paración, instalación de muebles
a medida, puertas, ventanas, ce-
rámicos, pisos flotantes, pintu-
ras, barnizado y otros. Llamar al
51-2-631793  985400783 (4/06)

BUSCO TRABAJO
como cocinera o en cualquier
labor, de manera urgente. Lla-
mar al 982863436..(4/06)

HECTOR ACUÑA, ofre-
ce sus servicios de maestro
en construcción, techumbre,
carpintería, pisos flotantes,
cerámicos, construcción en
general. Trabajos garantiza-
dos y precios módicos.
Fono: 9-53586794.- (4/06)

SE OFRECE señora para
aseo industrial o similar con
4to año medio rendido. Celu-
lar 9 33172981. (4/06)

ATENCIÓN KINESIOLO-
GIA, rehabilitación respiratoria
niño y adulto, rehabilitación mus-
culo esquelético y traumatoló-

DAMA SE OFRECE para
cuidado de enfermo postrado
autovalente con tratamientos y
curaciones, además para tra-
bajar en labores de aseo. fono:
9-74195856.- (4/06)

OFREZCO mis servicios
para cuidado enfermo postrado,
con experiencia y recomenda-
ciones, puertas adentro o afue-
ra. Llamar al 9 93833987 (4/06)

gico, masajes de relajación y
descontracturante. VALERIA
PASTEN BUGUEÑO. Fono:
920283120.- (4/06)

COSMÉTICA AUTOMO-
TRIZ, sellado cerámica, restau-
ración focos, lavado detallado,
contacto: +56977590194. (4/06)

SERVICIO DE  VULCANI-
ZACIÓN, Las Higueras, Huerto
88, horario: 9 AM a 18 horas.
Contacto: +56940757488.(4/06)

SE OFRECE caballero de
60 años para cuidar parcela, o
trabajos varios, albañilería, obras
menores, poda de árboles o
aseo en general en sitios, cor-
tar pasto. Excelente trato Cel.
9 44236894.(4/06)

MAESTRO, conocimientos
en múltiples tareas, gasfitería,
jardinería, agricultura, construc-
ción: pisos, radier, pintura, man-
tención de piscinas, se ofrece
para cuidar predios, parcelas.
Don Jorge 9 4423 6894. (4/06)

NECESITO TRABAJAR
en aseo domiciliario o industrial,
llamar al 9-20706705. (4/06)

SE OFRECE maestro para
hacer ampliaciones, rejas metá-
licas, piso flotante, pintura y gas-
fitería. Llamar a don Pablo Pine-
da, al fono 968184953. (4/06)
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NECESITO COMPRAR
Holograma en buenas condicio-
nes. Cel. +56 943534221 (3/06)

VENDO SITIO

Vendo casa con amplios
espacios, en Olivar Alto. Consta
de 3D, amplio patio y entrada de
vehículo. Para mas consultas lla-
mar al fono 984139607. (4/06)

www.propiedadeslabahia.cl
Corredor: Sergio Tapia R.

Fono: 9-59006103 01/06

VENDE:
Casa ampliada, sector

La Cantera, 3D, 2B, cerca de
supermercados, valor $85 mi-
llones.

Casa remodelada, sec-
tor Covico, 3D, 1B, excelente
plusvalía, valor $79 millones.

Casa sin uso, nueva,
excelentes condiciones, 3D,
2B, protecciones, sector
Acuenta, Sindempart, valor
$76 millones.

Casa ampliada, Sin-
dempart, 6D,2B, living-come-
dor-cocina separados, bode-
ga, valor $140 millones.

Casa sector, Tierras
Blancas, Villa Don Carlos, $41
millones.

Vendo terrenos Alcapa-
rras, 13 mil mt2, casa , agua
luz, rol propio, $180  millones.

Terreno Tambillos,
6800mt2, casa, agua, luz, Rol
propio, frutales, $96 millones.

ARRIENDOS:
Casa Sindempart, 3D,

1B, Los Crisantemos, valor
$280.000.

Departamentos 2D, 2B,
AV. Del Mar con Amunategui,
valor $330.000, amoblado.

Salón de té «J.I.»
PARA GOLOSOS

Borgoño 493 entre
Aldunate y Pinto
ofrece, Té, Café,
Bebidas, sabrosos
completos,  churras-
cos, hamburguesas y
el tradicional
sándwich Barros
Luco.

(Juanita Iris,
socia Cámara de

Comercio Coquimbo)

SERVICIOS DE GASFI-
TERÍA. Trabajo garantizado.
Cel. +56 9 56639722(6/06)

OFREZCO MIS SERVI-
CIOS, piso flotante, cerámica,
pintura, radier, estuco, reparacio-
nes en general, tratar con Samuel
Vega a los fonos: 973806889 o
al 984502115.-(6/06)

MAESTRO OFRECE sus
servicios en pintura de facha-
da e interior, también servicios
de albañilería, estucado o ter-
minaciones. También ofrezco
mis servicios para cuidar casa
en la ciudad o parcelas. Lla
mar al fono 954859343. (3/06)

SE VENDE TERRENO en
sector Tambillo. Villa el Pro-
greso, con luz y agua de pozo,
árboles frutales (200 árboles
produciendo). Superficie 8.375
mts2. Papeles al día. Cel. 9
68201799. (10/06)

SE VENDEN: 2 impreso-
ras marca Epson STJ US NI,
CX 5600,  2 torres  PC LAND,

televisor grande con control re-
moto, comedor 5 sillas, llamar
al  fono 981706665/952043212,
a la Sra. Marina.  (11/06)

SE VENDE CASA  de 2
pisos, consta de 2 DOR, coci-
na, comedor, baño, patio, en-
trada de vehículo, con una losa
para ampliación, local comer-
cial y conexiones de luz y
agua, en $39 millones conver-
sable. Para mas consultas lla-
mar a la Sra. Marina al fono
981706665/952043212. (11/06)

SE ARRIENDAN PIEZAS
con o sin muebles, incluida
cocina en Sindempart Coquim-
bo. Fono: 968010806.- . (11/06)

SE VENDE SITIO en Pla-
ya La Cebada 5.000 mts2.
Fono: 968010806.- . (11/06)
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DEPTO. septimo piso Portal
Marino, Copihues con Alelies, liv.
comedor, 2 baños, 2 d. cocina
terraza, estacionamiento, piscina,
cancha tenis

CASA CENTRAL, antigua,
calle Matta nº 35, lado Empalme.
buen precio.-Pasaje Raimundo
Vega Zapata  #311, Villa Los
Naranjos, Punta Mira Norte. 6 D,
3B, 2 COC, Antejardín, con entrada
de auto en $ 65.000.000.

Coquimbo Parte Alta, pasaje
Gabriela Mistral, Villa El Faro Alto.
Excelente vista, Living-comedor,
cocina, 2 baños, 3 dormitorios, en-
trada de vehículo, amplio jardín,
papeles al día $45.000.000.

Departamento N° 401, frente a
Santa Isabel (ruta  5). 2baños, 3
dormitorios, cocina, lavadora,
estacionamiento, bodega, piscina,
living comedor, terraza, amoblada

CAMINO A
PUNTA DE
CHOROS, SECTOR
LLANO, 200
HECTAREAS

TERRENO DE
100 HECTAREAS

PARCELAS DE
5.000M2 A LLEGAR
A PUNTA DE CHO-
ROS EN DIFEREN-
TES UBICACIONES
EN COQUIMBO,
SECTOR LA HIGUE-
RA 3.270M2

SECTOR EL
SAUCE  3.2 HECTA-
REAS, BUEN PRE-
CIO

LA HERRADU-
RA ALTA, EXCE-
LENTE VISTA A CO-
QUIMBO, AL  LADO
RUTA 5,  3.9 HECTA-
REAS, GRAN OFER-
TA 18.500 UF

LRPLRPLRPLRPLRP
PROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADES

COQUIMBO
IV REGION

UF 3200.
Sindempart - Portal Marino.

Departamento Los Copihues 370,
piso 9, 2 dorm., 2 baños, terraza
cerrada, bodega, estacionamiento,
piscina y cancha de tenis.

LLANO
DEPARTAMENTO AL LADO

DE LA UNIVERSIDAD DEL NOR-
TE, GUACOLDA ESQUINA SAN
MARTIN, TIPO CONDOMINIO, 3
DORMITORIOS, AMPLIO LIVING
COMEDOR, COCINA Y BAÑO,
REQUIEREN MANTENCION. $
30.000.000.-

PARTE ALTA,
Venta casa sector Fosfato

Fresia 182, con pasaje Ibáñez.
Solida, con living-comedor amplio,
baño, cocina grande, all –bodega.
Entrada –Negocio- Oferta 780mt2.

CALLE SIERRA ESQUINA
CARRERA, AMPLIO TERRENO,
CASA ANTIGUA POR REPARAR,
475M2, VALOR OFERTA $
24.000.000.-

BALMACEDA ESQUINA ANITA
LIZANA, 4 DORMITORIOS, 2
BAÑOS, LIVING  COMEDOR
AMPLIO, BUEN ESTADO

COQUIMBO CENTRO
PINTO A METROS DE CALLE  LAS
HERAS, 2 VIVIENDAS 110M2 C/U

CALLE BORGOÑO AL LLE-
GAR A CALLE PINTO 1.050MT2, 4
DEPARTAMENTOS  INTERIOR,
ACEPTO OFERTA

FONOS: 512-260550 –
987842897.

LA CANTERA
PAPA SAN VALENTIN 2, AL LADO JARDIN

INFANTIL, BUEN ESTADO, 4 DORMITORIO,
ENTRADA DE VEHICULOS, PATIO. $ 60.000.000

CANTERA ANTIGUA, 4 DORMITOIOS,
LIVING COMEDOR, COCINA, BAÑO, EN OFER-
TA

VILLA DOMINANTE
PARA LOCAL COMERCIALES, ENTRADA

VEHICULOS, 310M2, FRENTE AL LIDER. CALLE
LOS NOGALES

LA SERENA
EN PLENO CENTRO HISTORICO, CALLE

BRASIL 260. 1170 M2, 22.000 UF, ACEPTO
OFERTA, ESPECIAL PARA COLEGIOS, RESI-
DENCIAL HOTEL, HOSTAL, LOCALES COMER-
CIAL O NEGOCIOS

EXCELENTE DEPARTAMENTO, CERCA DE
SUPERMERCADO, BALMACEDA 6.000, COMIEN-
ZO DE LA PAMPA, 3 DORMITORIOS, 2 BAÑOS,
LIVING COMEDOR, TERRAZA, ESTACIONAMIEN-
TO, 4º PÌSO, OFERTA

Venta  de casa en La Serena Avenida Islon
calle Oscar Quiroz Morgado #1870, 3 dormitorios,
living-comedor, baño, cocina.

- Serena, sector Aeropuerto al este Parcela
5000 mt2. Factibilidad luz, precio oferta. Alfalfares.

Venta Casa en Serena, calle Ernesto Peñafiel
801, entre Larraín Alcalde y Gabriel González
Videla.

TERRENO en calle Balmaceda nº 3388, 1892
mts2, al llegar a 4 esquinas. Buen precio.-

PARCELA frente aeropuerto nº 47. Loteo 4.
Ceres, La Serena.

VALLE DEL ELQUI
Parcela en Puertas del Sol, sector Valle de

Elqui 5000 mt2, en el Km 15 , Parcela 48, electrici-
dad, agua pozo para empalmar.

Terrenos

6.500 UF, Parcela 7.300
mts2. Completamente pla-
na, Vegas Norte, 5 cabañas
piscina pozo de agua empal-
mes eléctricos, servicios de
baños,  ideal proyecto turís-
tico, se permuta por propie-
dades.

$850.000.000 Inmejo-
rable propiedad La Herradu-
ra, seis dormitorios, tres ba-
ños, habitación de servicio,
excelente ubicación. 3.800
mts. Terreno.

$250.000.000.  24    hec-
táreas, producción de Olivos,
árboles frutales, agua de
pozo, hermoso paisaje, sec-
tor Fray Jorge, luz y agua ver-
tiente. Con casa de tres dor-

AVISOS VENDE
mitorios y un baño más bo-
dega.

$18.000.000.Terre-
nos 5.000 mts2, se en-
cuentran en pendiente,
Condominio Cerrado Es-
tancia La Varilla, sector
Ceres.

1.550 UF. Departamen-
to sector Islón, muy cerca-
no centro La Serena, tres
dormitorios, un baño, segu-
ridad 24 hrs. Estaciona-
miento y bodega.

1.850 UF departamen-
to sector Alfredo Berdnt, 1
dormitorio 1 baño cocina li-
ving comedor 47m2.

3.200 UF departamento,
1er piso, sector Larraín alcal-
de 3 dormitorios 3 baños co-
cina living comedor 80 m2.

3.600 UF departamento,
1er piso, sector Larraín alcal-
de 4 dormitorios 3 baños co-
cina living comedor 90 m2.

$48.000.000 Casa sector
Villa Talinay, dos dormitorios,
un baño, estacionamiento,
dos pisos, hermosa vista.

$65.000.000 Casa sector
Los Perales, calle Manuel Bul-
nes, pareada, cuatro dormito-
rios,  dos baños.

5.500 UF casa  sector
Los Arrayanes con los Lúcu-

Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.

$300.000  Departamento
quinto piso, avda. del Mar,
dos dormitorios, un baño,
piscinas, estacionamiento,
amoblado, año corrido.

$400.000 Departamento
séptimo piso, avda. del Mar,
amoblado, año corrido, dos
dormitorios, dos baños,
estacionamiento.

$400.000 Casa sector
Peñuelas, tres dormitorios,
dos baños, habitación de
servicio.Estacionamiento.

FONOS 68361905-
92492146

ARRIENDOS

mos, amplia cocina amo-
blada, cuatro dormitorios,
dos baños, amplio terreno.

$42.000.000  parcela
de 5mil mts. Fundo Loreto,
sector El Maitén, leve pen-
diente, hermosa vista. Agua
y luz incluidas, además ac-
ción de agua riego.

$35.000.000  parcela
de 5mil mts,  Fundo Loreto,
sector Los Nogales, cerca-
da, con vista y pendiente.
Luz y agua incluidas.

$26.000.000  parcela
5mil mts, sector Santa Mó-
nica, Km 15, factibilidad de
luz y agua potable rural, Va-
lle Elqui

SE VENDE
Casa en pasaje Jerónimo de Alderete #41, frente al Edificio

Ossandón, Coquimbo. Consta de 4 dormitorios, 2 baños, piso
flotante, cocina amoblada, amplio living-comedor, entrada de

auto techado, quincho techado, amplia bodega.

Llamar al  9 96307235  -  9 92319988.

CASA amplio terreno en Avenida Islón, primera línea sector
altamente comercial. Excelente oportunidad  $120.000.000.-
Terreno de 900 mts2, 11 mts de frente por 75 mts. de fondo.
Aceptaría otra propiedad en parte de pago.

SE VENDE

Solo interesados llamar
Cel 9 7513 0552.-
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Denunciados como
presuntos asaltantes

En el sector de Las Compañías,
en La Serena, autoridades de Gobier-
no encabezadas por el subsecretario
de Servicios Sociales, Sebastián Vi-
llarreal, se reunieron con jefas de ho-
gar, quienes son trabajadoras informa-
les de ferias libres y que comenzaron
a recibir el Ingreso Familiar de Emer-
gencia.

«Cuando uno se puede reunir
acá, esta cifra de beneficiados tiene
un nombre, una historia, y efectiva-
mente vimos que, tal cual como es la
realidad, 7 de cada 10 hogares que
hoy reciben el Ingreso Familiar de
Emergencia, son liderados por una
mujer. Estuvimos compartiendo con
mujeres que trabajan en la feria, que
son cuidadoras, y que durante este
tiempo de pandemia no han podido
recibir ningún ingreso y que estaban
muy angustiadas. Hoy pudimos com-
partir y profundizar sobre la importan-
cia de esta ayuda, que si bien esta-
mos conscientes no va a solucionar
todas sus necesidades, es una ayu-

54 mil hogares de la región
habrían recibido primer pago del
Ingreso Familiar de Emergencia

Roban en negocio
de ropa en centro
de Coquimbo

Molestia y preocupación ex-
presó el comerciante dueño de la
tienda de ropa vecina al local de
Wom, en calle Aldunate en Co-
quimbo, víctima de robo en la no-
che del viernes para el sábado.

Explica que los delincuentes
ingresaron al local haciendo un fo-
rado en el techo, y habrían salido
con la mercadería de la misma
manera.

«Esto ya es demasiado. Los
ambulantes, la pandemia, las ayu-
das que no llegan, delincuencia,
autoridades ausentes», expresa
en su molestia el comerciante.

Un fuego a todas luces in-
tencional afectó en la madruga-
da de ayer a una edificación de-
rruida de calle Merino Jarpa y
Costanera, del barrio Baqueda-
no de Coquimbo.

Bomberos dio cuenta que el
fuego comenzó en cartones y
maderas. Serían acopiados por
sujetos que deambulan por el
sector consumiendo alcohol y
drogas.

Incendio en
edificación derruida
de Baquedano

Un varón que dice en su cuen-
ta Faceboock haber sido víctima de
intento de robo de su camioneta,
ayer por la mañana en calle Regi-
miento Arica, agrega la fotografía
capada por la cámara de vecinos
del sector.

Dice que los sujetos actuan
con mucha seguridad, prepotencia
y fuerza, pero en su caso logró za-
farse de ellos. Querían quitarle su
moderna camioneta.

La idea de publicar la foto de
la moto, indica, es para advertir a
otros conductores de que sean pre-
cavidos y den cuenta a Carabine-
ros de algún movimiento sospecho-
so.

da que está siendo muy bien recibi-
da», explicó Sebastián Villarreal.

Casi 54.500 hogares de la Región
de Coquimbo, equivalentes a cerca de
169 mil personas, reciben el primero
de los pagos del Ingreso Familiar de
Emergencia (IFE). Esta cifra corres-
ponde a la suma de los hogares que
recibieron pagos automáticos a partir
del pasado 23 de mayo y aquellos que,
tras postular hasta el pasado 30 de
mayo, reciben a partir del 10 de junio
el primer aporte de dicho beneficio.

Por su parte, el gobernador de la
Provincia de Elqui, Gonzalo Chacón,
indicó que «pudimos conversar y re-
solver dudas sobre varias inquietudes
acerca del Ingreso Familiar de Emer-
gencia. Es importante señalar que
este beneficio va a favorecer a fami-
lias que tienen ingresos informales, y
también hacemos el llamado como
Gobierno a que la gente entre a
www.ingresodeemergencia.cl para
solicitar este aporte o revisar si es be-
neficiario».

El Subsecretario de Servicios Sociales, Sebastián Villarreal,
en su visita a la región, participó de un diálogo con

trabajadoras informales beneficiadas con este aporte.
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